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Есть два годовых!
Т Р У Ж Е Н И К И  С Е Л Ь С К О Г О  

Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И  

Г О С У Д А Р С Т В У  1 6 4 , 6  Т Ы С Я Ч И

Х О З Я Й С Т В А  

П Р О Д А Л И  

ТО Н Н  З Е Р Н А

ВЫ ПОЛНЯЯ РЕШ ЕН И Я  XXIII С Ъ ЕЗД А  КПСС, СОРЕВНУЯСЬ ЗА  ДО

СТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ СТОЛЕТИЯ СО ДНЯ РО Ж Д ЕН И Я В. И. ЛЕНИНА, 
ТРУ Ж ЕН И КИ  СЕЛЬСКОГО хозяйства томской области в трудных 
погодных условиях вырастили и собрали хороший урожай
ЗЕРН О В Ы Х  КУЛЬТУР.

колхозы и  совхозы ПРОДАЛИ ГОСУДАРСТВУ 164,6 ТЫСЯЧИ тонн 
ЗЕРНА — ДВА годовых,. ПЛАНА, ПОЛНОСТЬЮ ЗАСЫПАЛИ СЕМЕНА. 
ПЯТИЛЕТНИЙ ПЛАН ПРОДАЖИ ЗЕРНА ПЕРЕВЫПОЛНЕН. СВЕРХПЛАНО
ВАЯ ПРОДАЖА ЗЕРНА ГОСУДАРСТВУ ПРОДОЛЖАЕТСЯ.

НАМЕЧЕНО 
СБУДЕТСЯ
Н е  3 0 ,  а 3 5 0  т ы с яч  т о нн
с к р х п л а н о к а  гр.узо^~
ноёое о б я з а т е л ь с т в о  р е ч н и к о в

Октябрь — завершающий месяц навигации. Большая 
ответственность ложится в эти дни на речников. Надо до
ставить к месту назначения каждую тонну предъявлен
ного к перевозке груза, своевременно постазить суда на 
зимовку в затоны, не заморозить их на плесах.

Речники Томского районного управления заканчиваю! 
третью навигацию пятилетки с неплохими показателями. 
В целом по количеству перевезенных грузов навигацион
ный план выполнен к 1 октября. По водным дорогам об
ласти перевезено свыше 11 миллионов тонн грузов, из них 
леса в судах—более 3,8 миллиона тонн, в плотах — 3,5 
миллиона тонн. Выполнен план перевозки нефти и мине
рально-строительных грузов. t

Успешно в этом году томские речники справились с 
навигационным заданием по вывозу томской нефти. Ее 
перевезено 400 тысяч тонн. Но это не предел. В остав
шиеся дни навигации речники имеют полную возможность 
перевезти еще 40 тысяч тонн томской нефти.

Много инициативы и труда приложили коллективы 
теплоходов ОТА-852 (капитан Л. Ю. Рейсалу, механик 
В. П. Саловаров), ОТА-910 (капитан А. В. Юхневич, 
механик В. Ф. Минин), ОТА-909 (капитан В. В. Глушков, 
механик А. С. Ващенко), СТ-791 (капитан М. Т. Куксен- 
ко, механик И. В. Ткачев).

Большую роль сыграли новые методы организации 
труда. Хорошо зарекомендовала себя комплексно-меха
низированная линия Новосибирск—Сургут—Колпашево-' 
— Могочино—Новосибирск. Рейсом на север суда, рабо
тающие на этой линии, шли со строительными материа
лами и оборудованием для тюменских и александровских 
нефтяников, а, возвращаясь с севера, доставляли лесные 
грузы с Каргасокского и Колпашевского участков. Дву
сторонняя загрузка судов позволила максимально ис
пользовать флот, резко снизила себестоимость перевозок.

Вступая в навигацию, речники брали обязательство 
перевезти сверх, плана 50 тысяч тонн народнохозяйст
венных грузов. Недавно они пересмотрели взятые обяза
тельства и, включившись в соревнование за достойную 
встречу 100-летия со дня рождения В. Н. Ленина, решили 
в оставшиеся дни навигации перевезти сверх навигацион
ного задания не менее 350 тысяч тонн.

Речники имеют все возможности выполнить повышен
ные обязательства. Для этого следует устранить 
некоторые промахи в организации труда. Сейчас наблю
дается осенняя прибыль воды. Глубины на перекатах 
значительно увеличиваются, и можно грузить баржи на 
повышенную осадку. Однако со многих рейдов баржи ухо
дят в рейс с недогрузом.

Довольно часто , от комбината Томлес можно услы
шать заявления, что речники дюдают под погрузку недо
статочное количество барж. Такие заявления порой были 
обоснованы, но, объективности ради, следует отметить, 
что часто подобное явление вызывалось не отсутствием 
тоннажа, а плохой его обработкой на рейдах выгрузки. 
Особенно большого упрека за медленную выгрузку судов 
заслуживают коллективы Ташаринского и Новосибирского 
лесоперевалочных комбинатов. Суда в ожидании выгруз
ки на этих предприятиях простаивают по 5 —6 суток!

Сейчас из Томского порта почти ежедневно уходят в 
рейс суда с овощами и другими продуктами. Однако у 
Томского облпотребсоюза и других Торгующих организа
ций нет четкого плана отправки товаров. Они не знают, 
сколько и каких грузов необходимо отправить до конца 
навигации. Из-за этой неразберихи часто суда уходят в 
рейс недогруженными, а затем нам предъявляют новые 
партии грузов в те же пункты.

В оставшийся период навигации речникам особое вни
мание нужно уделить сокращению межрейсовых стоянок. 
Свое слово должны сказать маневровщики Томского 
порта и пристаней, на рейдах которых формируются 
составы. У них есть все возможности для оперативного 
отправления в рейс составов, но чувствуется, что в по
следние дни темп маневровых работ на многих рейдах 
заметно ослаб.

Снизила темпы работы и бригада комплексного обслу
живания- судов на Черемошниках. Мелкий ремонт повреж
денных судов в эти горячие дни очень часто неоправдан
но затягивается, и, к большому сожалению, . имеются 
случаи, когда из-за этого суда уходят в рейс с опоздани
ем.

Руководители Томского порта, Моряковской и Самусь- 
ской РЭБ должны позаботиться, чтобы до последнего 
дня навигации на участке технического обслуживания и 
на ремонтно-эксплуатационных базах было круглосуточное 
дежурство электросварщиков, котельщиков, слесарей и 
других специалистов, от которых зависит своевременный 
и качественный .ремонт флота. Надо поставить дело так, 
чтобы каждая баржа, каждый пароход из-за мелкого ре
монта не, теряли драгоценного времени.

Устранение перечисленных недостатков позволит реч
никам вместе с нефтяниками и лесниками успешно вы
полнить взятые обязательства. Это будет достойным по
дарком пятьдесят первой годовщине Великого Октября 
и хорошим вкладом в выполнение социалистических обя
зательств, взятых в честь 100-летия со дня рождения 
В, И. Ленина.

М. ЧЕРНЕНОЕ,
старший диспетчер Томского районного управления 

Обского речного пароходства.

Навст речу Всесоюзному ^ н ю  работников сельского хозяйства щ

Р Е П О Р Т А Ж НА ПЕРЕКРЕСТКЕ РЕК
Уникален Шегарский хле

боприемный пункт. Говорят, 
он единственный такой в За
падной Сибири — разделен 
широкой рекой и расположен 
на двух площадках. У ворот 
главной площадки (левый 
берег Оби) хлебная река, 

. которая ручейками начи
нается в хозяйствах района, 
свой бег приостанавливает. 
Тут зерно очищают и сушат, 
доводя до „мельничных кон
диций, а затем паузками пе
ревозят на правый берег. 
Отсюда, от складов второй 
площадки, русло хлебного 
потока раздваивается — на 
Томский и Надосибирский 
элеваторы. *

Шегарский хлебоприем
ный пункт единственный 
еще и в том смысле, что 
имеет собственный флот: 
три паузка и катер. По на
сыщенности техникой и ем
кости складов это самый 
крупный пункт в области. 
Наконец, нынче весной 
здесь вступила в строй мощ
ная зерносушилка «Целин- 
ная-50». В области их всего 
две, а по стране, как ут
верждают специалисты, —, 
не более десятка.

Вместе е главным инже
нером пункта Ф. С. Солопо
вым идем по территории 
первой площадки. На ней

разместилось бы три фут
больных поля — так она ве
лика. Однако невольно ■ об
ращаешь внимание на то 
обстоятельство, что всюду 
очень мало рабочих. Федор 
Семенович поясняет:

—От приемных устройств 
до паузков зерно идет само
теком. Лаборант, весовщик, 
приемщик — один рабочий, 
двое — в зерноочиститель
ной башне, двое — в су
шильной... Словом, вплоть 
до складов на противополож
ном берегу на потоке только 
тринадцать человек.

Главный инженер —- боль
шой знаток своего дела. Он 
23' года работает на пункте, 
и почти вся история его 
прошла перед глазами Соло
пова,

На задворках площад
ки стоит деревянный склад 
— неуклюжий, на подгнив
ших столбах. В нем ‘ сейчас 
хранят цемент. Этот, склад— 
вчерашний день пункта. За 
последние годы построено 
шесть типовых каменных 
зернохранилищ. Каждое обо
рудовано стационарными 
вентиляционными установ-ч 
нами и необходимыми тран
спортировочными механизма
ми. Еще новинка — боль
шой гидравлический автомо- 
билеподъемник.,. Его; смонти

ровали специально для того, 
чтобы разгружать тяжелые 
«Колхиды» и «Уралы». Еще 
новинка — капитальные зер
ноприемные устройства. И 
еще: пневматическая уста
новка для забора зерна из 
паузков. Но предмет особой 
гордости главного инженера 
и всего коллектива пункта 
— сушилка «Целинная-50».

Как-то не вяжется ' слово 
«сушилка» с агрегатом-ги
гантом. Сметная стоимость 
оборудования, его монтажа 
и постройки помещения со
ставили ни- много ни мало—
112.000 рублей.

Еще в прошлом году на 
хлебоприемном пункте при- 
менялись сушилки с пропу
скной способностью по 8 и 
20 тонн зерна в час. Циф
ра «50» в наименовании 
новой зерносушилки озна
чает ее производительность. 
Сушка хлеба любой влаж
ности производится непре
рывно. Обслуживают «Це- 
линную-50» только два чело
века: мастер и кочегар.

Вот рабочее место коче
гара. Небольшая чистая 
комната. Дизельное топли
во подается в печь через 
форсунку. У стены — пульт 
управления. Нажатие кноп
ки —и агрегат приведен в 
действие.

— Как видите, обычное 
понятие «кочегар», — гово
рит Федор Семенович, — в 
данном случае утрачивает 
свой смысл. Тут можно ра
ботать в галстуке.

Монтировали сушилку ра
бочие пункта М. Ф. Болды
рев, М. А. ПестрецоБ, М. Ф. 
Архипов и другие. Дело бы
ло зимой, стояли морозы. 
Но монтажники выполнили 
задание на «отлично». А 
когда пришла пора подраба
тывать зерно, эти же люди 
встали у сушилки. Мастер 
сушения... Так именуется 
эта должность. И они в са
мом деле мастера.

Начало осени выдалось 
дождливым. Только озимая 
рожь поступала на пункт 
сухой. А влажность пшени
цы и овса порой доходила 
до 30 процентов. Особая от
ветственность легла в те 
дни на плечи мастеров су
шения. Работали четко и 
добросовестно: поддержива
ли нужный режим, следили 
за приборами, механизмами. 
Час за часом, смена за сме
ной. Люди выдержали испы
тание урожаем. Выдержали 
даже тогда, когда на пункт 
поступало по 1.500 тонн 
зерна в день. Наравне с paj 
бочими трудились главный 
инженер Ф. С. Соколов и

директор пункта Ф. К. Чеха- 
надских.

Но однажды наступил кри
тический момент. Неожидан
но резко упал уровень воды 
в протоке, которая соединя
ет хлебоприемный пункт с 
Обью. Это случилось в по
ру «большого» хлеба. И тут 
уж пришлось держать экза
мен флотской команде. Ког
да земснаряд немного расчи
стил фарватер на протоке, 
первый паузок с подрабо
танным зерном повел капи
тан В. Ф. Иванов.

Более двух годовых пла
нов продажи хлеба госу
дарству выполнили земле
дельцы Шегарского района. 
И все зерно—36.000 тонн— 
пройдет через руки работни
ков пункта. 22.000 тонн зер
на уже подработано и засы
пано в хранилища. Сейчас 
приток хлеба из хозяйств 
прекратился.. Но по-прежне
му полноводен хлебный по
ток через Обь. Он не остано
вится в течение всей зимы.

...Две реки. Великая си
бирская. И хлебная река, пе
ресекающая ее. Пусть каж
дый, кто возьмет в руки 
ломоть свежего ароматного 
хлеба, вспомнит о тех, и nfo 
выращивал хлеб, и кто со

хранил его, Г. ЖЕЛОНКИН.
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ДЕПУТАТ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР ДОЯРКА 
КОЛХОЗА ИМЕНИ XXI СЪЕЗДА КПСС НИНА МИ
ХАИЛОВНА ВАРФОЛОМЕЕВА ВОЗГЛАВЛЯЕТ СО
РЕВНОВАНИЕ ДОЯРОК КОЖЕВНИКОВСКОГО РАЙ
ОНА. ЗА 9 МЕСЯЦЕВ ОНА НАДОИЛА ПО 3.366 КИ
ЛОГРАММОВ МОЛОКА ОТ КОРОВЫ.

НА СНИМКЕ: Н. М. ВАРФОЛОМЕЕВА.
Фото. в. Ефименко.

СЛЕД В Ж И З Н И
Еще до приезда на Берез- 

кинскую ферму совхоза 
«Рыбаловский» я много слы
шал о С, И. Соколовой. И то, 
что она одна из лучших доя
рок не только в, Томском 
районе, но и в области. И то, 
что в юбилейном году Софья 
Соколова надоила от каждой 
коровы группы в среднем по 
5,011 килограммов молока.
И то, что она является уча
стником ВДНХ, что выста
вочный комитет наградил ее' 
золотой медалью. Труд дояр
ки Родина отметила орденом 
Ленина.

Прошлое Софьи Иванов
ны связано с настоящим не
зримыми нитями. Они про
ходят через сердце и память 
женщины.

Нелегко складывалась 
судьба Соколовой. Ей было - 
всего 15 лет, когда нача
лась война. Годы войны опа
лили крылья ее мечты. При
шлось забыть дорогу в шко
лу и идти работать.

Кончилась война. Появи
лась своя семья. Но опять 
судьба приготовила Софье 
Ивановне испытание. В 1950 
году умер муж. Диагноз был 
распространенный в то вре
мя: последствия ранений.
Теперь на плечи ее одной 

. легла забота о двух дочерях 
и сыне. Но женщина не ос
талась наедине со своим ̂ го
рем. У окружающих ее лю
дей нашла сочувствие и под
держку. Еще тогда поняла: 
добрых людей, на свете мно
го.

Трудилась с раннего утра 
и до позднего вечера. Кол
хоз был экономически ' сла
бым. Кем она только не ра
ботала в те годы! И сено ко
сила, и коров доила. Зимой 
в леспромхозе пилила лес. 
Именно труд помог ей 
залечить душевную ра
ну, приобрести уверен
ность в жизни, воспитать и 
вырастить детей. Именно, в 
труде она открыла для себя 
радость жизни. Эта радость 
пришла вместе с сознанием, 
что труд ее нужен людям, 
что ее работа признана важ
ной и оценивается по досто
инству.

В первый же год после

ПОДГОТОВКА 
К  ЗИМЕ

УВЯЗЛИ в НЕУВЯЗКАХ
Головной ремонтно-восста

новительный поезд № 10 
(ГОРЕМ-10) вносит немалый 
вклад в преображение Том
ска. Силами этого коллекти
ва строится один из крупней
ших в Сибири и на Дальнем 
Востоке грузовой речной 
порт, сооружаются Дом по
литического просвещения, 
железнодорожный техникум.

объекты на Туганском заво
де стеновых силикатных ма
териалов.

Самый «весомый» из наз
ванных объектов — Томский 
речной порт. Строители ус
тановили здесь 16 блоков-ги
гантов, каждый из которых 
весит 265 тонн. Построено 
три склада,. 7 0 ,метров при
чальной стенки. Закончена 
кладка админ истративното 
здания, успешно ведется за
сыпка пазухи причальной

стенки, куда предстоит уло
жить 100 тысяч кубометров 
гравия.

Как же на этом важней
шем объекте ведется подго
товка к зиме, от чего зависит.' 
успешный ,ход строительства 
в снежную пору?

На стройке мы встретились 
с мастером М. Жечевым.

— Главное для нас сейчас, 
— рассказал он, — засыпка 
пазух причальной стенки. 
Ежедневно укладывается в

среднем полторы-две тысячи 
кубометров гравия. Не про
блема для нас и устройство 
«бытовок» для строителей: 
они завезены.

На первый взгляд, на объ
екте полным ходом идет под
готовка к зиме. Однако это 
далеко не так. Не подготрв- 
лено здесь основное — сдача 
котельной.

Мастер А. Агафонов гово
рит:

— Теплотрасса сделана

наполовину.' Не начиналась 
обмуровка, котлов. Субпод
рядчик — строительно-мон
тажный поезд № 191 —
снял своих людей с объекта.

Прораб поезда №  191
А. Николаев объясняет это 
так:

—  Мы все силы бросили 
на строительство железнодо
рожного техникума. Кончим 
свои дела там, тогда и возь
мемся за речной порт.

— Когда это будет?

преобразования колхоза в 
совхоз вызвал управляющий 
Березкинской фермой Софью 
Ивановну в контору и ска
зал:

— Знаю я тебя, Соня, уже 
не первый год. Поэтому 
предлагаю стать дояркой. 
Принимай группу нетелей и 
начинай.

Хотела было она возра
зить: мол,' куда мне дояркой. 
Это дело х.лопотливое. При
дется каждый день вставать 
затемно и приходить с рабо
ты поздно вечером. А у нее 
дети еще в школу ходят. 
Нужно за ними присматри
вать.

Но не в привычке Соколо
вой бояться трудностей. Ра
ботают же другие женщины 
доярками. А почему она не 
сможет?

Первое время -после оте
ла коров она чуть было не 
разочаровалась. Первотелки 

. мало давали молока. И хоть 
понимала, что они должны 
постепенно в надое прибав
лять, но не знала, как этого 
добиться поскорее. Прислу
шивалась Софья Ивановна к 
советам зоотехника, ветвра
ча, опытных доярок. Освои
ла технологию доения, поча
ще стала делать массаж вы- 
мени. Вскоре доярка убеди
лась, что многое от ее, рук 
зависит.

Опыт сразу не приходит. 
У Софьи Ивановны так же 
было: что ни день — то но
вые загадки И находки.

...Утреннюю дойку Софья 
Ивановна начала, как обыч
но, с раздачи кормов. На
метанный глаз и опыт дояр
ки позволяют ей правильно 
определить, сколько дать 
каждой корове сена, силоса, 
концентратов. ■ Она хорошо 
знает, от какой из них мож
но ждать прибавки молока. 
Для коров силос — лаком
ство. Вот и сейчас: как
только Софья Ивановна ста
ла раскладывать силос, ко-

— Видимо, в конце октяб
ря.

А. Николаев успокаивает 
себя:

— Обмуровку котлов мы 
закончим за каких-то два 
дня. Да и на теплотрассе дел 
не так уж много...

Может быть, лучше, поло
жение на строительстве же
лезнодорожного техникума?

В редакцию написал пись
мо директор техникума 
А. Савин: «Еще в июне ру
ководители ГОРЕМ-1 о обе
щали сдать один из объек
тов техникума — учебно-про
изводственный корнус — к 
первому августа. Был со

ровы дружно опустили голо
вы в кормушки. И только 
одна из них, чуть дотронув
шись до влажной массы, от
вернула голову. Доярка сра
зу поняла: заболела. Стала 
доить — корова совсем ма
ло дала м^олока. Вызвали 
ветврача. Определили диаг
ноз заболевания...

Прошло несколько дней, 
прежде чем поправилась 
корова. Но сколько беспо
койных часов, хлопот стоило 
это Софье Ивановне!

— Жалко мне их, — го
ворит она о своих подопеч
ных.

Сказано коротко, но за 
этими словами — настоя
щая забота о животных. 
Много отдала доярка им сил 
и здоровья. Но эту заботу 
нельзя объяснить только 
свойствами нежного сердца 
женщины. Эта забота явля
ется главным в ее стремле
нии работать на совесть, до
биваться лучших результа
тов. Добиваться, не жалея 
сил и времени, чего бы это 
ни стоило.

Она охотно рассказывает 
о своей работе, о коллекти
ве. в котором трудится. 
Шаг за шагом, с.ловно по 
лестнице, поднимались она 
и весь коллектив к вершине 
своих достижений. Как об
стоят дела у нее сейчас? В 
сентябре взяла 4-тысячный 
рубеж. Обязательство, без 
сомнения, будет выполнено.
• О своем коллективе Со

фья Ивановна говорит с 
большой теплотой. Называ- ' 
ет имена и зоотехника Петра 
Ивановича Попыхина’, у ко
торого она и ее подруги 
многому учатся, и одной из 
лучших доярок фермы На
дежды Степановны Викуло
вой. С ней Софья Ива
новна соревнуется. Расска
зывает о молодых доярках 
Любе Пучковой и'Тасе Звез- 
деевой, которые, может 
быть, ' только благодаря 
Софье Ивановне^ выбрали 
себе беспокойную работу. 
Она для нйх — опытная и 
чуткая наставница...

А. ПРОЩЕНКО.
Томский район.

ставлен директивный график 
производства работ на этом 
объекте... Прошли август, 
сентябрь, начался учебный 
год, а.корпус так и не 
сдан...»

Мы обратились к главному 
инженеру ГОРЕМ-10 А.. Пет
рову. Выяснилось, что и этот 
объект не подготовлен к зи
ме. Заказчик, по словам 

' главного инженера, не решил 
вопросы, связанные с по
ставкой универсальных кот
лов, насосов для реконструк
ции котельной. Не полно
стью поставлено оборудова
ние на учебный и производ
ственный корпуса.

ДРУЖЕСКАЯ
ВСТРЕЧА

ХЕЛЬСИНКИ, 9 ок
тября. (ТАСС). Пред
седатель Совета Мини
стров. СССР, член По
литбюро ЦК КПСС 
тов. А. Н. Косыгин, 
находившийся в Фин
ляндии с неофициаль
ным визитом, ветре- ■ 
тился сегодня с члена
ми Политбюро и сек
ретариата ЦК КПФ.

В состоявшейся бе
седе, прошедшей в об
становке дружбы и 
товарищества, были за
тронуты вопросы меж
дународного положе
ния И| международного 
коммунистичес к о г о  
движения^ представ
ляющие взаимный ин
терес для обеих пар
тий.

ПРИЕЗД
ИТАЛЬЯНСКОЙ
ДЕЛЕГАЦИИ

В Москву прибыла 
делегация итальян
ских специалистов, ко
торая примет участие 
в первом заседании 
смешанной советско- 
итальянской рабочей 
группы по черной и 
цветной металлургии. 
На встрече будут об
суждаться вопросы 
развития сотрудниче
ства в этой отрасли.

Это одна один
надцати рабочих 

групп, созданных в со
ответствии с соглаше
нием об экономиче
ском и научно-техни
ческом сотрудничест
ве между двумя стра- 
на>1и. Первые заседа
ния уже провели рабо
чие группы по патен
там и лицензиям, 
стандартизации и ме
трологии, бытовым и 
хозяйственным прибо
рам, легкой промыш
ленности. В ближай
шее время намечают
ся встречи специали
стов целлюлозно-бу
мажной и пищевой 
промышленности.

(ТАСС).

г  У с п е х
п е н з е н с к и х
х л е б о р о б о в
■ Труженики сельско

го хозяйства Пензен
ской области, готовя 
достойную встречу 
100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина, 
вырастили хороший 
урожай, организованно 
провели уборку и зна
чительно перевыполни
ли план продажи хле
ва государехву.

Колхозы и совхозы 
области доставили на 
хлебоприемные пункты 
1.017 тысяч тонн зер
на, в том числе 769 
тысяч тонн продоволь- 

. ственных культур. Пе
ревыполнены такж:е 
планы продажи крупя
ных, бобовых и фу
ражных культур. Та
кое большое количест
во хлеба продано госу- 
дарцтву впервые.

Большую организа
торскую работу на 
уборке и хлебозаготов
ках провели партийные 
и советские органы, 
сельскохозяйственн ы е 
и заготовительные ор
ганизаций области.

Продажа хлеба го
сударству продолжает
ся.

Строители же, в свою оче
редь, затянули работы по 
теплотрассе, канализации.

По проекту в учебном кор
пусе должны быть паркет
ные полы. В течение всего 
лета заказчик и подрядчик 
согласовывали вопрос о заме
не паркетного пола на доща
тый. Пока вопрос решался, 
прошло лето....

Несогласованность, неуря
дицы никогда к добру не 
приводят. Так и получилось 
на двух объектах: речном 
порту и железнодорожном 
техникуме. Они вступают в 
зиму неподготовленными.

Г. ПАВЛОВ.
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ПРИСТАНЬ
Кого в детстве не -завора

живала такая картина. По 
Оби плывет пароход, неуто
мимо перебирая плицами, а 
по берегам сбегает к воде 
ярусами тальник. За кормой, 
в ушедшей дали, встает ми
раж: зеркальная гладь реки 
проваливается куда-то вниз, 
точно в подземное русло, 
берег приподымается, а над 
ним — едва уловимые кон
туры загадочного селения, 
совсем непохожего на толь
ко что промелькнувшую де
ревеньку.

С таким же чувством ра
достного удивления подни
мался я на пристань Могочи- 
но. Поселок, впервые уви
денный мной, предстал без 
оптического эффекта. Посе
лок как поселок. Но в его 
облике проступало нечто 
новое и неожиданное для 
этих мест.

■ Сама пристань мало чем 
напоминала поселок перера
ботчиков древесины, обычно 
захламленный опилками и 
другими отходами и данш 
поднятый этим «культурным 
слоем» на несколько метров. 
Перед белым двухэтажным 
зданием, в котором распо
ложились пристанские
службы и пассажирский вок
зал, разбита ровная площад
ка с небольшим цветником 
и тротуаром из бетонных 
плит в сторону поселка.
. Да, бетонный тротуар, во

дяное отопление в жилых 
домах — этим могли похвас
тать пока только речники. 
Некоторую неловкость, по- 
видимому, испытывают стро

ители треста Томлесстрой 
(СУ-25) и работники лесо
завода: пристань — мало
мощная организация, а вот 
в строительстве жилья и 
благоустройстве задает тон. 
Больше того, с пристани на
чалась , закладка поселка 
современного типа.

Валентин Павлович Чер
винский, начальник приста
ни, считает это логичным.

— Мы живем у большой 
реки. А .посмотришь, быва
ло, — берег украшают се
ренькие завалюхи. И это 
ворота, фасад большого по
селка...

Хотя Червинский работа
ет здесь шесть лет, одной 
неловкости, какую он испы
тывал, оглядывая поселок с 
реки, было, конечно же, не
достаточно, чтобы присту
пить к деду. Где взять день
ги, материалы,' рабочих? 
Сейчас под его началом 
около двухсот человек, а 
всего несколько лет назад 
было вдвое меньше. Паро
ходство выделяло средства 
лишь на капитальный ре
монт. Они ремонтировали — 
перебирали деревянные до
мики, обновляли. Денег на 
это уходило больше, чем на 
новое строительство. А в це
лом картина не менялась: 
все тот же бревенчатый 
уют.

Сейчас служебное здание 
пристани выделяется белым 
пятном. Брусчатый двух
этажный дом. Зимние моро
зы в нем не страшны, хотя 
берег открыт всем ветрам. 
Стены оштукатурены с обе-

РАБОТНИКОВ, ПРИСТАНЬ МЕЧТАТЕЛЕЙ
Большие заботы малого предприятия

их сторон, подключено отоп-1 дов на строительные 
ление. Пассажиры в послед
ние дни навигации не раз 
вспомнят добрым словом 
речников, построивших теп
лый вокзал.

Строительство этого, зда
ния началось, как водится, с 
нуля. Но это был особый 
нуль. Проектов на построй
ку вокзалов на маленьких 
пристанях в природе не су
ществует. Так что хозяйст
венный способ строительства 
должен был пройти всесто
ронние испытания.

Брус для стройки по.лу- 
чили из... дров. Сплавщики 
согласились продать аварий
ный, или, как еще называ
ют, неосвоенный лес, кото
рый обсыхал по берегам, «в 
качестве дров». Лесозавод 
тоже откликнулся на почин 
речников. Дескать, шлите 
рабочих, брус будет. И вы
шел, наконец, добротный 
дом, в который переселилась 
диспетчерская служба и не 
замедлили явиться пасса
жиры.

Первый восьмиквартир
ный дом строился с немень
шим риском. Представляете. 
— двух.этажное здание на 
берегу Оби, без привычных 
печей, с центральным отоп
лением. Огородов рядом нет. 
Кто сюда пойдет жить?! Но 
Червинский следовал своему 
замыслу. Пароходство пообе
щало деньги. Правда, наря-

мате-
риалы не обещал никто. 
Выкручивайтесь сами...

Теперь восьмиквартирник 
заселен, подведен под кры
шу второй, а рядом заложен 
фундамент третьего.
Строительство будет идти 
круглый год. Котельная не
велика, но на первые годы 
ее мощности достаточно. К 
тому же на лесозаводе уже 
предлагают кооперировать
ся. Строится ТЭЦ. Теплом 
завод может по'Делиться. А 
взамен — помощь трубами.

И еще деталь: в новых до
мах не будет печей вообще. 
Только газовые плиты. Пло
щадка для постройки газо
хранилища уже выбрана.

Рассказывая о предстоя
щих строительных делах, в 
которцх реальные планы и 
мечта идут рука об руку, 
Валентин Павлович не 
скрывал, что сделано еще 
очень мало.

Сейчас пароходство обе
щает выделить средств 
столько, сколько в состоя
нии освоить могочинские 
речники. Лед тронулся! 
Раньше строили на свой 
страх и риск: жилье необхо
димо, организация растет, 
но попробуй включи дом в 
план — затянется дело. 
Перебои в финансировании 
— обычная вещь.

Начальник Могочинской 
пристани относится к той

преобладающей части руко
водителей и хозяйственни
ков, которые поняли, что 
узколобый, чисто производ
ственный «патриотизм» по
рой есть не что иное, как 
пренебрежение интересами 
людей и неспособность ори
ентироваться в перспективе. 
Будущее за теми, кто в по
нятии «план» видит прежде 
всего людей с их маленьки
ми и большими запросами.

Разумеется, и Червинско
му хочется, чтобы каждый 
теплоход справлялся с зада
нием успешно, чтобы каж
дая пассажирская линия 
была прибыльной. Но для 
этого, по мысли начальника 
пристани, речникам и пасса
жирам нужны условия без 
всякой скидки на провин
цию. ^

Начавшееся строительство 
помогло речникам очень ско
ро убедиться, что хозспособ 
будет иметь смысл, если 
строить экономично, доброт
но. Строить не на время, как 
это делали раньше, а с уче
том перспективы.

И вот здесь возникают 
проблемы. Первая из них 
та, что в новых условиях хо
зяйствования речники могут 
использовать часть прибыли 
на собственные нужды. 
Строить жилье, благоустраи
вать улицы. Причем на го
родском уровне. Но Чер
винский уже подсчитал, что

в этом году прибыль будет 
невелика. Другое дело, если 
бы пристань имела твердый 
план на несколько лет впе
ред. Руководство могло бы 
предвидеть, где можно со
кратить затраты, как увели
чить прибыль. Допустим, 
вместо восьми грузоприем
щиков достаточно иметь 
четырех. Но нет уверенно
сти, что их не потребуется 
больше в следующем году.

А снабжение? Начальник 
пристани однажды получил 
выговор За то, что отказался 
от цемента. Цемент поступил 
не в Могочино, а в Томск. 
Незатаренный. Надо было 
найти людей, транспорт, 
чтобы разгрузить вагон и 
доставить цемент, в Могочи
но. Червинский стал счи
тать, во что это обойдется, и 
в результате... выговор.

Задумал Червинский
приобрести стулья для крас
ного уголка. Местный орс 
не продает. Говорят, мы вас 
не обслуживаем. Есть сту
лья в Томске, но не оформ
ляет покупку госбанк. Дес
кать, можно только столы 
канцелярские. Приобрел 
Червинский столы, а при
вез... стулья. Формальность 
была соблюдена.

Два примера из многих, 
которые говорят о том, что 
маленькие заявки маленькой 
организации или не включа

ются в план, или выполня
ются на условиях, совер
шенно невыгодных.

Таких предприятий, как 
Могочинская пристань, в 
области много. И каждое 
вынуждено содержать тол
качей и доставал, чтобы 
приобрести, к примеру, 
электрические лампы или 
светильники, стулья или 
портьеры.

— В Томске надо иметь 
магазин, —- предлагает Ва
лентин Павлович, — специ
ально для мелких организа
ций. Но он должен быть та
ким, чтобы принимать заяв
ки, если нет нужИого в про
даже, рекламировать но
винки. А то ведь мы подчас 
даже не знаем, что появи
лись новые материалы, при
боры... Да мало ли ежегодно 
вырабатывается промыш
ленностью всего того, что 
улучшает нашу работу и.: 
быт... Плохо у нас еще на
лажена информация.

Наконец, речникам, и не 
только могочинским (у нас в 
области десятки больших и 
малых пристаней), .нужна 
строительная организация. 
В Могочине, например, ско
ро начнется строительство 
механической мастерской. 
Из кирпича. Большая часть 
его завезена. А когда по
явится мрлчановский кир
пич, могочинцы рассчитыва
ют применить его и на стро
ительстве жилья. Поэто
му возникает нужда в кад
рах строителей, которые 
могли бы осуществлять 
проекты технически грамот

но- и оперативно. С создани
ем. строительной организа
ции улучшилось бы снабже
ние материалами объектов, 
которые возводятся хозяйст
венным. способом.

Начинание могочинских 
речников, овладевших вто
рой профессией — строите
ля, можно только приветст
вовать. Тем более, что строи
тельство хозяйственным 
способом на наших приста
нях развито очень слабо, оно 
пока не нашло должного 
признания у руководства 
Томского районного управ
ления пароходства. У речни
ков есть время и возмож
ность строить.

В управлении должны за
думаться и над тем, почему, 
например, такие организа
ции, как облпотребсоюз, об
ластное управление торгов
ли, имеют ремонтно-строи
тельные предприятия, а у 
речников, выполняющих ог
ромный объем работ, такого 
предприятия нет.

Планомерное строительст
во крайне необходимо речни
кам. На Оби появляется все 
больше быстроходных, ком
фортабельных судов, но 
пристани, особенно на ма
лых реках, лишены элемен
тарных удобств. Нужны 
вокзалы и гостиницы. Надо, 
чтобы каждая пристань, 
каждый причал агитировали 
за высокую культуру на 
Оби.

На эту мысль, по крайней 
мере, наводит работа мого
чинских речников.

Ю. ГРИШАЕВ.
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«ТАЙГА» БУДЕТ РАБОТАТЬ В ЛЕСНОМ ПОРТУ
Гигант лесохимии ' — Братский лесопро

мышленный комплекс в Иркутской области 
набирает производственные мощности. Каж
дый день с его подъездных путей уходят де
сятки вагонов, груженных кордной целлюло
зой и картоном.

В скором времени через сортировочный 
узел лесного порта этого предприятия будет 
проходить несколько миллионов кубических 
метров древесины в год. Организацию этой 
огромнейшей работы, невиданной доселе в ми
ровой практике, возьмет на себя управляю
щая вычислительная система «Тайга», в ко
торую входят электронно-счетные машины 
«Байкал» и «Ангара».

Действуют они так. Фотоэлектрические: 
датчики следят за бревнами, движущимися

на продольных транспортерах со скоростью 
1,2 метра в секунду. Результаты этих наблю
дений передаются «Ангаре», которая указы
вает, в какой из цехов, какие именно бревна 
следует направлять. «Байкал», соединенный 
устройством связи с «Ангарой», «одобряет» 
правильно принятые ею решения, однако, ког
да это необходимо, корректирует их в зави
симости от загруженности перерабатывающих 
цехов.

НА СНИМКЕ: настройка управляющей 
вычислительной системы «Тайга». Перед опе
ратором два табло, на которые «Байкал» вы
дает информацию о количестве древесины, 
поступившей на трансп.ор-теры сортировочного 
узла лесного . порта,.

Фото Н. Пашина. АПН.

ДЛЯ ВАС, 

АТЕИСТЫ

Среди периодических из
даний большой популярно
стью пользуется журнал 
Всесоюзного общества «Зна
ние» — «Наука и религия». 
Он особенно необходим тем. 
кто ведет атеистическую ра
боту, воспитывает у трудя
щихся научно-материалисти
ческое мировоззрение.

В журнале «Наука и ре
лигия» печатаются егатьи, 
очерки, репортажи, расска

зывающие об открытиях и 
исследованиях советских и 
зарубежных ученых в обла
сти общественных наук,- о 
новейших достижениях есте
ствоиспытателей — физи
ков, химиков, астрономов, 
биологов, работников меди
цины.

Основное внимание жур
нал уделяет материалам, 
критикующим религиозную 
идеологию, разоблачает . ре

лигиозные предрассудки и 
суеверия. Рассказывает 
об опыте научно-атеистиче
ской пропаганды, о новых 
народных праздниках и об
рядах, о религии и церкви за 
рубежом.

Журнал регулярно рецен
зирует новинки атеистиче
ской литературы, кинофиль
мы, спектакли, дает кон
сультации по. вопросам со
ветского законодательства о

религиозных культах. Много 
статей и очерков посвящено 
вопросам морали, быта, вос
питания. В литературном 
разделе читатели найдут на
учно-фантастические и при
ключенческие повести и рас
сказы. одноактные пьесы й 
стихи.

В журнале «Наука и ре
лигия» участвуют видные 
ученые, политические и об

щественные деятели, извест
ные писатели, журналисты, 
пропагандисты атеизма.
Журнал рассчитан на массо
вого читателя. Он является 
хорошим пособием для про
пагандистов научного атеиз
ма—лекторов, политинфор
маторов. агитаторов, учите
лей школ, работников уч
реждений культуры, кино, 
искусства.
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На конвейере пошивочного цеха Томской обувной 
фабрики хорошо трудится ударница коммунистического 
труда Таисия Дмитриевна Киселева. Ее выработка 
120—130 процентов задания в смену.

Фото Ф. Хитриневича.
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КОМПЛЕКС ИАШИН-НА ПОЛЯ И ФЕРМЫ
в Советском Союзе соз

дается единый комплекс ма
шин, с. помощью которых 
будет полностью механизи
рованы возделывание и убор
ка всех сельскохозяйствен
ных культур, облегчен труд 
животноводов на колхозных 
и совхозных фермах. Весь 
набор этих механизмов и 
оборудования специалисты 
называют «системой ма
шин».

Чем вызвано создание ее, 
какой будет техника земле
дельцев в ближайшие три- 
четыре года — на эти воп
росы корреспондента ТАСС 
А. Шаповалова отвечает 
член коллегии Министерства 
тракторного и сельскохозяй
ственного, машиностроения 
М. С. Сидельников.

— Современное сельское 
хозяйство немыслимо без 
широкого, комплексного 
лрименения машин. Сейчас 
невозможно отдавать пред
почтение механизации ка- 
кой-то одной отрасли и 
сбрасывать со счета другую.

Это 'неизбежно замедлит 
развитие сельскохозяйствен, 
ного производства.

Нужен комплекс таких 
машин, которым было бы 
под силу выполнение не от
дельных операций, а всего 
технологического процесса. 
И такая система сейчас соз
дается на строго научной 
основе. Сотни ученых и 
практиков приложили много 
усилий, чтобы конструкции 
машин основывались на наи
более прогрессивных техно
логических процессах возде
лывания и уборки всех сель
скохозяйственных культур и 
передовых способах содер
жания животных.

Что же представляет со
бой «система машин»? Она 
включает 936 наименований

различных тракторов, ма
шин, орудий и механизмов 
(около 600 из них уже нахо
дятся в производстве, ос
тальные должны быть созда
ны и изготовлены к концу 
нынешней пятилетки) и под
разделяется как бы на под. 
группы.

Первая — тракторы. К 
1970 году должно быть раз
работано 26 видов их. На 
полях уже работают сталь
ные пахари новых конструк
ций. Их можно увидеть в 
Краснодарском крае и Ро
стовской области. Главное 
их преимущество — энерго
насыщенность, экономии, 
ность, облегченные условия 
работы трактористов. Кон
структорам удалось увели
чить рабочую скорость трак
торов до 9 —15 километров 
в час.

Машины, хоть и «потеря
ли» в весе, зато стали более 
надежными, прочными. Срок 
службы их основных агрега
тов увеличился до 3.500— 
6.000 часов, а удельная ме
таллоемкость снизилась до 
40—70 килограммов на ло
шадиную силу. Новые, более 
совершенные машины сей
час готовят к массовому про
изводству на Волгоградском. 
Харьковском и других трак
торных заводах страны.

Вторая подгруппа — ма
шины для комплексной ме
ханизации всех процессов в 
растениеводстве. Они объе
диняют сотни агрегатов, 
предназначенных для вы
полнения общих работ при 
пахоте, севе, уходе за расте
ниями, и специальных — 
при уборке и обработке про
дуктов урожая. Пожалуй, 
это одна из самых «обжи
тых» подгрупп.

Возделывание и убррка

зерновьрс, кукурузы, свек
лы и других культур во мно
гих районах страны практи
чески полностью возложена 
на плечи машин. Пока оста
ется слабо механизиро
ванным труд овощеводов, 
да нередко и картофелево
дов. Но и им осталось не
долго ждать. Сейчас созда
ются десятки машин, кото
рые исключат ручной труд 
на возделывании и уборке 
этих культур.

Третья подгруппа — ма
шины для садоводства и 
виноградарства. В садах и на 
виноградниках пока не хва
тает многих машин. Сейчас 
начато создание первых ме
ханизмов для сбора плодов 
и ягод. К концу пятилетки в 
колхозы и совхозы будут 
поставлены сотни агрегатов, 
которые обеспечат механиза
цию всего технологического 
процесса — от посадок до 
сбора урожая.

Четвертая подгруппа — 
машины для животноводче
ских ферм. Животноводство 
очень нуждается в надеж
ных установках и механиз
мах. На многих фермах уро
вень механизации трудоем
ких процессов — невысо
кий. Правда, положение в 
последнее время выправ
ляется — в колхозы и сов
хозы все больше поступает 
машин. К концу пятилетки 
должно быть разработано 
около ста машин и устано
вок, которые помогут живот
новодам механизировать 

приготовление и раздачу 
кормов, поение, дойку жи
вотных, уборку помещений 
и т. д.

И, наконец, пятая под
группа — машины для меха
низации птицеводческих 
ферм. Птицеводы за послед

ние пять лет переселились 
из маленьких, неказистых 
птичников в огромные фаб
рики, взяли на вооружение 
механизацию, автоматику. 
Сейчас обычным стали хо- 
зяйства, где каждый работ
ник фермы ухаживает с 
помощью машин и автома
тов за десятками тысяч птиц 
и молодняка. Это и есть, 
пожалуй, самый наглядный 
пример того, чего можно 
достигнуть при правильном 
использовании комплекса 
машин. В ближайшее время 
в помощь птицеводам при
дут еще десятки новых ме
ханизмов.

В Заключение остается 
добавить, что к созданию 
новой техники и модерниза
ции выпускаемой предъяв
ляются большие требова

ния. Узлы и детали машин 
Должны быть прочными, 
долговечными и унифициро
ванными. Первые шаги уже 
сделаны. Для всех гусенич
ных тракторов класса 3 тон
ны, например, разработана 
единая унифицированная гу
сеница, которая на 30 про
центов долговечнее преж
них.

Есть изменения и по дру
гим деталям и узлам: число 
типов радиаторов снижено 

с 20 до 6 , колес для сель
скохозяйственных машин—с 
60 до 15, корпусов подшип
ников— со 102 до 40 и т. д.

. Работникам сельскохо
зяйственного машинострое
ния предстоит многое сде
лать в оставшиеся годы пя
тилетки. Но и отдача обе 
щает быть весомой. «Систе
ма машин», по подсчетам 
специалистов, позволит сни
зить затраты труда на произ
водство сельскохозяйствен

ной продукции в пять-во
семь раз, по сравнению с на
чалом нынешней пятилетки.

В прошлом году админист
рацией нашего завода было 
разработано положение о 
премировании за экономию 
электроэнергии. Воодушев
ленные этим решением, мы 
стали еще'тщательнее сле
дить за работой электрообо
рудования, стремились не до
пускать холостой работы дви
гателей станков, вовремя от
ключать освещение.

Однако администрация не 
торопилась с вознагражде
нием за квартал.

Рабочие обивали пороги 
отдела труда и зарплаты, 
бухгалтерии, расчетной кон-, 
торы, кабинетов главного ин
женера и директора. Проси
телей посылали из отдела в 
отдел. Никто не желал начис
лять премии. Наконец, ведо
мости были составлены и мы 
получили денежное вознаг
раждение.

Но в следующие кварта
лы приходилось все ' начи
нать с начала. Особую не
любовь к Нашим законным 
требованиям проявлял
тов. Попович, начальник от
дела труда и зарплаты. Он 
всячески оттягивал начисле
ние премиальных.

Однажды, собравшись вме
сте, рабочие решили написать 
в «Крокодил». По письму

приехала комиссия из Том
ского облсовпрофа. Жалоба 
была признана правильной. 
Администрацию завода обя
зали платить премии за эко
номию электроэнергии не 
позднее 15-го числа после 
окончания квартала. Мы об
радовались. Думали, что 
перь все пойдет иначе.

Радость оказалась прежде-

Сумма премий получилась 
внушительной, и тов. Соко
лов искал повода, чтобы уре
зать ее. Искал два месяца. И 
нашел. Тов. Соколов вызвал 
к себе главного энергетика 
тов. Пупышева. Совещание 
закончилось быстро и успеш
но. Абсолютно у всех, кто 
был в ведомостях, премия

Рабочий, план, производство

К О Р О Т К О Е
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временной. Прошел второй 
квартал нынешнего года, бы
ла достигнута неплохая эко
номия. 15-дневный срок, обе
щанный администрацией, 
был просрочен. Премии не 
предвиделось. Снова замая
чили «ходоки» рабочих по 
коридорам заводоуправления. 
Ведомости появились и были 
подписаны всеми инстанция
ми, кроме главного инжене
ра тов. Соколова.

была уменьшена на 10—50 
процентов.

За что? Ни главный инже
нер, ни главный энергетик, 
никто другой не сочли нуж
ным разъяснить и доказать 
справедливость этого реше
ния. В положении о выплате 
премиальных указывается, 
что премия может быть сня
та по приказу директора при 
наличии несчастных случа
ев, аварий, нарушений тех

процесса. В течение второго 
квартала никаких приказов 
не появлялось, замечаний по 
работе электрики не получа- 
ли. Создается впечатление, 
что главному инженеру тов. 
Соколову все позволено. 
Принцип «что хочу, то и 
ворочу» выявился хотя бы 
вот в таком эпизоде. Когда 
тов. Соколов совещался с . 
тов. 'Пупышевым о том, как 
бы схитрить с премиями, по
звонила- тов. Аристова из 
отдела главного энергетика.

— Какова судьба пре- 
мий? — спросила она.

— Почему именно вы ин- 
’ тересуетесь?

— Я рассчитывала разме
ры премий по положению, 
рабочие беспокоят своими 
визитами, и, кроме того, я 
тоже в списке премируемых.

— Очень хорошо. Я лишу 
вас премии на 100 процен
тов, — прервал ее тов. Со
колов.

Этот эпизод достаточно 
красноречив. Если главный 
инженер в подобном тоне 
разговаривает со старшим 
инженером отдела, то стоит 
ли поминать, как он разго
варивает с рабочими? 

Рабочие ТЭМЗа: БАРДО- 
ЛА, ВАНЕЕВ, ХИЛЬЧУК, 
ШАТАЛИН и другие. 
Всего 12 подписей.

За второй квартал этого года тэмзовский коллектив 
сэкономил почти 750 тысяч киловатт-часов электроэнер
гии. «Честь и хвала людям, умело 5шравляющим потоком 
электричества!» Таких слов никто не произнес на заводе. 
Более того, было сделано все, чтобы умалить значение их 
труда.

По положению о премировании, 45 процентов от стои
мости сэкономленной энергии должны идти на поощре
ние. Это составило 3.543 рубля. Каждому человеку, при
частному к экономии электроэнергии, предстояло полу
чить сумму, которая может быть по положению не боль
ше 0,75 месячного тарифа гши оклада.

Старший инженер отдела главного энергетика А. М. 
Аристова составила список премируемых, точно рассчи
тала, сколько в кому приходится получить. Ее расчеты 
проверили в отделе труда и зарплаты и передали на 
подпись к главному инженеру. И тут произошло короткое 
замыкание.

Общая сумма премии показалась главному инженеру 
(щяшком большой. Заслуги электриков в экономии элек
троэнергии показались ему слишком маленькими. На но
ги было поднято бюро технической безопасности. Появи
лась докладная о «грехах» электриков. Ориентируясь на 
эти грехи, главный инженер написал проект приказа ди

ректора, где указано, на сколько процентов лишаются 
премии энергетики того или другого подразделения. В 
результате от общей суммы премий было отчислено 900 
рублей, и практически все электрики (премию ждали 75 
человек) обвинены в недобросовестном труде.

— Кого хочу, того лишу премии, — говорит А. А. Со
колов. — У меня акты в руках.

Нетрудно составить такие акты. Однако почему они 
не были составлены в течение квартала? Тут — первое 
нарушение положения о премировании. Второе — сумма 
премий составила меньше 45 процентов от стоимости 
сэкономленной энергии. Третье нарушение — премии 
были выплачены не через 15 дней после окончания квар
тала, а через два месяца.

И вот результат. В июле было сэкономлено 52 тысячи 
киловатт-часов, или в три раза меньше, чем за любой ме
сяц второго квартала. В августе экономия упала еще ни
же — 9 тысяч киловатт-часов. Конечно, сказался и пере
смотр норм, но и настроение — могучий фактор. Стоит 
ли искать резервы экономии электроэнергии, если адми
нистрацию это не, беспокоит?

Выигрыш завода от сэкономленных премиальных из
меряется в сотнях рублей, проигрыш — дороже.

В. СЕРГЕЕВ.
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S  Указ Президиума Верхов -̂ 
S  него Совета СССР об ос̂  
S  новных правах и обязанно- 
S  стях сельских и поселковых 
5  Советов депутатов трудя- 
S  щихся неизмеримо расши- 
S  ряет полномочия низовых 
S  органов Советской власти, с 
5  предельной ясностью опреде- 
S  ляет направление, характер 
sE и формы их деятельности, 
в Как лучше осуществлять 
в  новые полномочия, как луч- 
в  ше обеспечить влияние 
в  сельского Совета на жизнь 
в  села? Многое тут .зависит от 
в  умения работников Советов 
в  опираться на актив, при- 
S  влекать к решению поста в- 
в  ленных задач обществен- 
в  ность, самих жителей. В этой 
в  связи трудно переоценить 
в  такую форму массовой рабо- 
в  ты с людьми, как сельские 
в  сходы.
в  < Сегодня состоится сход 
в  граждан», — такие объяв. 
S  ления часто можно встре- 
S  тить в деревнях нашего 
S  сельского Совета. И, как 
в  правило, в назначенное вре- 
S  мя собирается почти все на- 
S  селение. Сельские сходы ста- 
в  ли у нас одной из самых 
в  действенных форм массовой 
S  работы.
~  И если вначале в повест- 
S  ку дня мы включали лишь 
в  вопросы о нарушении ббще- 
в  ственного порядка или, ска- 
в  жем, о выпасе скота, то те- 
в  перь повестка стала самой 
в  разнообразной. Здс;сь и со- 
в  ревнование с Песочно-Дуб- 
в  ровским сельским Советом, 
в  и благоустройство населен- 
в  ных пунктов, и ход выпол- 
S  нения обязательств, и рабо- 
в  та женсоветов, и многое дру- 
в  гое. Круг вопросов, горячо 
в  интересующих сельчан, за- 
в  метно расширился.
S  В конце сентября, напри- 
S  мер, во всех деревнях сель- 
S  ского Совета участники схо- S дов говорили о мерах борь- 
S  бы с преступностью.
в  Нельзя сказать, чтобы пре- 
в  ступность на территории на- 
в  шего сельского Совета в по- 
в  следнее время возросла, 
в Нет. Но в селах и деревнях 
в  все еще есть случаи пьянст- 
в  ва. А от пьянства до пре- 
в  ступления —j один шаг. В 
в  Песочно-Горельске после 
в  доклада.. председателя сель- 
в  ского Совета выступили ygj 
в  равляющий отделением коЖ 
в  хоза имени Ленина тов. Ма- 
В  каренко, колхозница тов. 
в  Прокопенко, слесарь тов. 
в  Егоров. Они резко осудили 
в  поступок механика Захаре- 
в  вича, который вместе с кол- 
в хозником Харжавиным в 
в пьяном виде совершил ава- 
в  рию.
5  На этом сходе серьезные 
S  претензии были предъявле- 
S  ны родителям, дети которых 
S  бесконтрольно гуляют по се- 
S  Jiy до полуночи, и сельскому 
в  Совету, депутаты которого' 
в  ослабили воспитательную 
в  работу в своих округах, 
в  Как и всегда, после этих 
в  сходов мы обобщили крити- 
в  ческие замечания и предло- 
в  женил трудящихся и соста- 
в  вили план усиления борьбы 
в  с преступностью. Он вклю. 
в  чает в себя улучшение лек- 
в  ционной пропаганды и куль- 
в  турно-воспитательной рабо- 
в  ты клубов, оживление дея- 
в  тельности товарищеских 
в  сельских судов, женсоветов, 
в  административной комиссии 
в  и постоянно действующей 
в  культурно-массовой комис- 
S  • сии сельского Совета, 
в  Чтобы сеЛьские сходы, 
в  на которых обсуждаются на- 
в  рушения общественного по- 
в  рядка или дисциплины, име- 
в  ли большее воспитательное 
в  значение, мы добиваемся 
в  широкой гласности приня- 
S  тых решений. Сошлюсь на 
S  такой пример. В мае нынеш- 
S  него года в деревне Старо-

Черново два. дня пропьянст
вовали колхозники Парфе
нов, Игнатьев и Николаев. В 
течение этих двух дней 
свиньи, за которыми они 
ухаживали, оставались без 
корма. По решению схода 
сельский товарищеский суд 
оштрафовал пьяниц на 10 
рублей каждого. Кроме то
го, правление колхоза отнес
ло в их счет убытки, полу
ченные фермой за эти дни. 
Таким образом, каждый на
рушитель недосчитался 45 
рублей. Об этом решении 
депутаты и активисты рас
сказали во всех населенных 
пунктах.

Но главная наша забота— 
добиться, чтобы сход являл
ся добрым организую
щим началом, побуждаю

щим жителей к активному 
участию в общественно по
лезных делах. А это во 
многом зависит от того, на-i 
сколько взволнует собрав
шихся обсуждаемый вопрос.

Повестка дня сходов под
сказывается самой жизнью, 
самими избирателями. Иног
да она рождается прямо на 
сходе, когда один из высту
пающих предлагает обсу
дить тот или иной вопрос. 
Иногда группа депутатов 
после посещения своих ок
ругов входит с предложени
ем собрать людей, чтобы 
договориться о совместных 
действиях. Например. не 
так давно по предложению 
Председателя уличного ко
митета тов. Астальского, 
депутатов тов. Григорьева и 
тов. Бакуто прошел • сход 
жителей Старой Юва-чы. Де
ло в том, что минувшей- 
зимой перемерзла линия 
водопровода в этом селе. 
Вот депутаты и решили по
говорить на сходе о том, 
чтобы провести ремонт на 
общественных началах. Жи
тели согласились с этим. За 
три дня они отремонтирова
ли 200 метров старого водо
провода и уложили Г50 мет
ров нового.

Но в большинстве случа
ев повестка дня сходов оп
ределяется сельисполкомом, 
который стремится выпол
нить все наказы избирате
лей и предложения депута
тов. Так, по наказам избира
телей после оживленно про
шедших сходов, разверну
лась у нае большая работа 
по благоустройству и куль
турно-бытовому строитель
ству населенных пунктов. 
Это было перед пятидесяти
летием Великого Октября. 
Жители нашего сельского 
Совета, разработав свой 
план, вызвали на соревнова
ние соседёй — песочнодуб- 
ровцев. Депутаты, активи
сты, председатели уличных 
(или. как мы их называем. 
Окружных) комитетов взяли 
под строгий контроль вы
полнение принятых обяза
тельств.

Прошло немногим больше 
года. За это время у нас по
строены магазин, столовая, 
семь квартир для рабочих 
отделения Сельхозтехники, 
проведено 500 метров во
допровода.

Соревнование, начатое в 
прошлом году, продолжается 
и нынче. На сходах регуляр
но подводятся его итоги, 
заслушиваются сообщения о 
выполнении принятых реше
ний, вырабатываются новые 
предложения. В нынешнем 
году, например, труженики 
села решили не просто выса
живать на своих усадьбах и 
улицах деревья -и дико
растущие кустарники, а пре
вратить села в сады. Для 
этого из Бакчарского опор
ного пункта мы привезли 
саженцы фруктовых деревь
ев И ягодников. 150 усадеб 
огорожены красивыми пали-

школ, культурных и меди
цинских учреждений к зиме. 
По решениям сходов про
ведены воскресники по заго
товке топлива. 1.500 кубо
метров дров подвезено к 
усадьбам этих учреждений 
и на квартиры учителей.

Я уже отмечал, что основ
ное внимание сельисполком 
обращает на выполнение ре
шений, принятых сходами. 
И в этом важном деле боль
шую помощь оказывает наш 
сельский актив. Вот тракто
рист тов. Гаврилов, депутат 
сельского Совета. Он — ча
стый гость у избирателей. 
По его инициативе было 
уложено 150 метров водо
провода. Или ветеринарный 
врач тов. Власенко, предсе
датель постоянно действую
щей культурно-массовой ко
миссии. Его волновали не 
только вопросы подготовки 
культурно - просве'гительных 
учреждений к зиме. Он 
предложил превратить наши 
села в цветущие сады. Мно
го внимания выполнению 
решений сходов уделяют уп
равляющий отделением 
Сельхозтехники тов. Рома
шов, прораб колхоза имени 
Ленина по строительству 
тов. Песельников и многие 
другие.

Это им, нашим активи
стам. мы обязаны тем, что 
по итогам первого полуго
дия сельский Совет занял 
первое место в соревнова
нии сельскйх Советов обла
сти. Нам вручено переходя
щее Красное знамя облис
полкома, мы занесены на об
ластную Доску почета.

Но вернемся к сходам. 
После того, как намечена 
повестка дня, члены сель- 
исполкома определяют, где 
и кому .проводить собращя. 
Тут же договариваемся, на 
что обратить главное внима
ние в докладе, разрабатыва
ем примерные тезисы вы
ступлений. А по прибытии 
на место глубоко' знакомим
ся с состоянием дел. Это по
могает сде.лать доклад более 
интересным, тесно ' увязан
ным с жизнью села.

Предварительно намеча
ем и основные пункты буду
щего решения. А, участники 
сходов дополняют проект 
своими предложениями. Не 
теряя, таким образом, глав^ 
ного направления, решение 
отражает нужды именно то
го населенного пункта, в ко
тором оно принимается.

При выработке постанов
ления схода мы стремимся 
к тому, чтобы строго и точ
но определить исполнителей 
й сроки испо'лне'ния.' Это 
заметно облегчает последую
щий контроль и помогает, 
лучше выполнить принятые 
решения. Показательный 
пример; из 16 наказов изби
рателей, поступивших при 
выборах сельского Совета, 
13 исполнены. Причем боль
шинство наказов выполнено 
с помощью самих избира
телей по решениям сельских 
сходов.

Как и во всяком деле, в 
проведении сходов есть у 
нас и недостатки. Мы очень 
редко заслушиваем на них 
руководителей организаций 
и колхоза, управляющих от
делениями о ходе культур
но-бытового строительства. 

Не используем мы сходы и 
для того, чтобы знакомить 
жителей с решениями сес
сий сельисполкома.

Нельзя сказать, что ис
полком Кожевниковского 
районного Совета не уделяет 
внимания этой интересной 
форме массовой работы. На 
одном из семинаров я делил
ся опытом проведения сель
ских сходов. Но хотелось бы 
знать, как они проводятся в 
других сельских Советах. И 
не только нашего района. 
Почему бы' оргинструктор- 
CKOMV отделу облисполкома 
не обобщить (шыт передовых 
сельисполкомов по проведе
нию сходов? Это принесло 
бы пользу.

И. МОИСЕЕВ,
председатель Старо-
Ювалйнекого сельского
Совета Кожевинковско- 

го района.

S

II пленум Всесоюзного со
вета научно-технических об
ществ состоялся 9 октября в 
Доме Союзов. Среди участ
ников — видные ученые, 
представители научно-иссле
довательских центров, круп
ных промышленных предпри-. 
ятий, государственных ве
домств.

С докладом о задачах наг 
учно-техничесних обществ 9 
осуществлении технического 
прогресса в народном хозяй
стве выступил' председатель 
ВСНТО академик А. М. Са
марин.

Технический прогресс, ска
зал он, это фундамент повы
шения эффективности обще
ственного производства. Оно 
возможно лишь при условии 
комплексной механизации и 
автоматизации, изыскания 
новых процессов и материа
лов, рационального использо
вания природных ресурсов, 
улучшения качества продук
ции. Только прочная научная 
основа, на которой зиждется 
работа 3.5-миллионной ар

мии членов НТО, помогает 
решить эти проблемы.

Докладчик уделил много 
внимания внедрению в про
изводство новейших дости
жений советских ученых и 
специалистов.

Изыскания резервов повы
шения производительности 
труда, рациональное исполь
зование производственных 
фондов, распространение 
опыта передовых предприя
тий, работающих по новой 
системе планирования и эк» 
номического стимулирова
ния. широкое внедрение НОТ 
— таковы были темы вы
ступлений председателя цен
трального правления НТО 
строительной индустрии 
И. А. Онуфриева, академика 
АН БССР А. В. Лыкова, за
местителя председателя Гос
плана СССР М, Е. Раковоко- 
го и других участников пле
нума.

II пленум ВСНТО принял 
развернутое постановление. 
Решено, в частности, совме
стно с центральными комите
тами и советами профсоюзов

и государственными ведом
ствами осуществлять провер
ну внедрения законченных 
научно-исследовательских и 
проектно - конструкторских 

разработок, провести общест
венные смотры использова
ния в народном хозяйстве по
следних достижений науки и 
техники. Намечено также ос
новать общественный уни
верситет технического про
гресса.

В связи с 50-летием 
ВЛКСМ Всесоюзный совет 
НТО принял решение об уч
реждении премий для моло
дых ученых за лучшие науч
но-исследовательские и П 0'>  
ектно-конструкторские рабо
ты по созданию машин, при
боров, оборудования, новых 
материалов. Решено преми
ровать также 100 лучших на
учно-исследовательских раз
работок, отмеченных в кон. 
курсе в честь 50-летия Ле
нинского комсомола. Побе
дителям конкурса будут вру
чаться дипломы ВСНТО.

(Корр, ТАСС).
Москва.
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Сирийская Арабская Республика одной из первых стран на Ближнем Востоке начала 
эксплуатацию национальных нефтяных богатств собственными силами, не прибегая 
к помощи западных нефтяных компаний.

За короткий срок сирийцы при техническом содействии Советского Союза, с участием со
ветских специалистов разведали крупные нефтяные месторождения, ввели в действие 
нефтепровод длиной в 650 километров от Сувейдийского нефтепромысла, на котором 
пробурено 30 продуктивных скважин, к порту Тартуе. Из предполагаемой добычи нефти в 
5 миллионов тонн в год половина будет экспортироваться на внешний рынок, а поло
вина пойдет на удовлетворение внутренних потребностей страны.

НА СНИМКЕ: на головной насосной станции в местечке Тель-Адасс, которая пе-

?вкачивает добываемую Сувейдийским промыслом нефть в нефтепровод Карачок —
артус.

Фото к. Ампилова. Фотохроника ТАСС.

На расстоянии 10 км от Олимпийской деревни в живописной местности Ксочимилко 
раскинулся олимпийский канал, на котором будут проходить соревнования по гребле. Его 
длина 2.200 н ширина 125 метров.

НА СНИМКЕ: трибуна судейской коллегии и официальных представителей
Олимпиады. Фото Э. Саратова. Фотохроника ТАСС.
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ПРЕЗИДИУМА ЦН ИПЧ
ПРАГА, 9 октября. 

(ТАСС). Как сообщает агент- . 
ство ЧТК, вчера в Праге со- 

, стоялось заседание Президи
ума ЦК КПЧ, проходившее 
под председательством Пе;> 
вого секретаря ЦК . КПЧ 
А. Дубчека.

Президиум ЦК КПЧ, гово
рится в сообщении, обс.удкл 
итоги мооковских перегово
ров, проходивших 3 и 4 ок
тября с. г. После информа
ции и дискуссии Президиум 
ЦК КПЧ выразил согласие 
с действиями чехословацкой 
делегации на переговорах в ' 
Москве.

Президиум ЦК КПЧ при. 
нял решение о том, чтобы в 
ближайшие дни были кон
кретно, . ■ .сформулированы
главные.’задачи партии в на
стоящее время, которые буг 
дут обсуждены на цдедуме.. 
ЦК КПЧ и с которыми будут 
ознако.млены партийные ор
ганизации и общественность.

Президиум ЦК КПЧ под
черкнул, что основная линия 
дальнейших действий партии 
должна продолжать все пози
тивные черты послеянвар- 
ской политики, исходить из 
содержания Братиславского 
заявления и кз московских 
соглашений. Исходным п.унк- 
том дальнейших действий 
партии является укрепление

социализма в нашей стране, 
укрепление стабильности по
литической системы, укреп
ление единства партии на • 
принципах марксизма-лени

низма и ее руководящей ро
ли На всех участках общест. 
венной жизни.

Для этого было рекомен
довано, чтобы были ясно оп
ределены те черты и прин
ципы послеянварской полити
ки, которые составляют ее 
сущность, которые успешно 
прошли испытание на прак
тике и стали постоянными 
ценностями жизни партии и 
общества.

От позитивных черт после
январской политики необхо
димо отделять стремления 
антисоциалистических сил, 
которые хотели бы- использо
вать их в свою пользу. 
■'‘Презйдиум'ТДП КПЧ "под

черкивает, что мы. будем ук
реплять единство общества 
на принципах, которые исхо
дят из общих законов строи
тельства социализма и из 
творческого марксистско-ле
нинского подхода к социали
стическому строительству в 
нашей стране, на активной 
борьбе против буржуазной 
идеологии.

Далее Президиум подчер
кивает, что необходимо уле-

.тятЬ значительное внимание 
путям, ведущим к укрепле
нию идейного и оргавизаци- 
онного единства партии, объ
яснению и применению ле
нинских норм внутрипартий
ной жизни, повышению соз
нательной дисциплины в 
партии и ответственности 
коммунистов за правильное 
проведение политики партии, 
что неотделн.мо от развития 
внутрипартийной деможра- 

' тин.
В проекте главных задач 

партии необходимо и впредь 
уделять большое внимание 
разработке принципов пра
вильной кадровой политики, 
которая будет гарантировать, 
чтобы в партийных и госу
дарственных органах рабо
тали те, кто пользуется дове- 

■ рием народа и прочно стоит 
на позициях социализма и 
пролетарского интернациона
лизма.

Президиум. ЦК КПЧ реко
мендовал .уделять особое вни
мание разработке задач в об
ласти идеологической рабо
ты. Каждый комм.унист дол
жен исхо1Дить из принципов 
интернационализма, из на
шей идеологии и политики, 
ясно понимать, что перспек
тива развития нашей страны 

, заключается в союзе с Совет

ским Союзом и другими со- 
циалистичеокими странами. 
Из этого должны исходить 
все мероприятия в политиче
ском, экономическом, куль
турном и военном отношени
ях. Эго обязательно особенно 
для средств массовой инфор
мации, деятельность кото
рых необходимо развивать в 
ярко выраженном социали
стическом духе и направлять 
на поддержку усилий партии 
по выполнению Братислав
ской декларации и москов
ских соглашений. В этом на
правлении Президиум обязал 
укрепить их руководство.

Президиум ЦК рекомендо
вал далее ясно сформулиро
вать принципы, на которых 
зиждется нлша политическая 
система, опирающаяся на со
циалистическую платформу 
Напионйл'ьного фронта, кото
рый закрыт для новых поли
тических партий. При этом 
необходимо сохранить все 
позитивные принципы ны
нешней политики (связь пар
тии с народолц участие тру
дящихся в формировании и 
реализации политики партии) 
и одновременно выступать 
против возможных анархист
ских тенденций, добиться ус
коренного сплочения всех 
общественных сил на принци

пах 'демократического цент
рализма.

Документ «О главных зада
чах партии в настоящее вре
мя» будет включать и вопро
сы, которые вытекают из ре
ализации федеративного уст
ройства нашего государства 
и из деятельности партии в 
условиях нового государст
венно-правового устройства; 
мероприятия, направленные 
на то. чтобы при реализации 
новой системы руководства 
и экономической реформы 
совершенствовать взаимосв.ч- 
зи между плановым руковоз- 
CTBO.M народным хозяйством 
и использов1анием объектив
но воздействующих стоимо
стных отношений: главньи
задачи в области внешнело- 
лигичеоких отношений, ос
новой которых мы считаем 
укрепление сотрудничества с 
социалистическими страна
ми; усилия, направленные на 
то, чтобы наша партия внес
ла свой вклад в дело упроче-, 
ния единства межд.ународно- 
го коммунистического движе
ния, чтобы наша республика 
как ' прочное звено социали
стического лагеря эффектив
но способствовала борьбе 
против империализма и за 
МИГ) во всем мире.

Президиум ЦК сделал 
главное ударение на то, что
бы основой дальнейшей рабо
ты партии, проект которой 
будет поедложен Централь
ному Комитету, было и 
впредь позитивное решение 
задач дальнейшего развития 
социалистического общества.

Бхилаи-пример ДЛЯ 
развивающихся стран

ДЕЛИ, 9 октября. (ТАСС): 
Успехи Бхилайского завода 
могут служить примером для 
всех развивающихся стран, 
заявил глава находящейся в 
И^дйи делегации ООН по про
мышленному развитию Б. Кра
нстон после осмотра гиганта 
индийской металлургии, по
строенного при техническом 
содействии Советского Союза.

Члены делегации прибыли в 
Индию из Москвы, где они 
принимали участие в Между
народном симпозиуме ООН по 
черной металлургии для раз
вивающихся стран.

Сессия Народного собрания Болгарии
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РАЗВИВАТЬ ТЕХНИЧЕСКИЙ 
ПРОГРЕСС

Прибытие Вильсона 
в Гибралтар

ЛОНДОН, 9 онтябрп. (ТАСС). 
По сообщениям из Гибралтара, 
премьер-министр Вильсон при
был сегодня ночью на эту во
енную базу для переговоров с 
главой родезийского режима 
Смитом. Сразу же по прибы
тии он направился на борт 
английсиого корабля «Фиар- 
лесс», где будет проходить 
встреча.

П р и г о в о р  п р и в е д е н  
в и с п о л н е н и е

ЛОНДОН. Правительство 
Конго (Киншаса) объявило, что 
9 октября был казней Пьер 
Мулеле, сообщает из Киншасы 
корреспондент агентства Рей
тер.

Бывший министр в прави
тельстве Патриса Лумумбы и 
один из руководителей по
встанческого движения в цен
тральных районах Конго в 
1963— 1964 годах, Мулеле в 
последнее время находился в 
эмиграции. После опубликова
ния конголезским правитель
ством в августе этого года за
кона об амнистии Пьер Мулеле, 
как отмечают информацион
ные агейтства, 29 сентября 
добровольно возвратился в 
Киншасу. Предварительно Му
леле получил официальные за
верения, которые гарантирова
ли ему полную личную без
опасность. Однако вскоре по 
прибытии в Киншасу он был 
арестован и предан суду.

Немедленно после вынесения 
приговора Мулеле подал пре
зиденту Мобуту апелляцию о 
помиловании, но она была 
отвергнута.

(ТАСС).

СОФИЯ, 9 октября. 
(ТАСС1). Вчера закончи
лась сессия Народного 
собрания Народной Рес
публики Болгарии.

Народное собрание 
полностью одобрило поли
тику, проводимую прави
тельством НРБ.

В решении, переданном 
агентством БТА, выража
ется удовлетворение до
говоренностью, достигну
той во время переговоров, 
состоявшихся в сентябре 
этого года в Москве, меж
ду партийными и государ
ственными руководителя
ми Болгарии и СССР. От 
имени всего болгарс.кого 
народа Народное собра

ние выразило самую го
рячую благодарность и 
признательность прави
тельству, Коммунистиче
ской партии и народу Со
ветского Союза' за брат
ское понимание, отзывчи
вость и поддержку в бы- 
стром решении проблем 
социалистического строи
тельства.

Народное собрание еди
нодушно одобрило по
мощь, которую Болгария, 
совместно с СССР, Поль
шей, ГДР и Венгрией 
оказала и продолжает 
оказывать братской Чехо
словакии 'в деле пресече
ния контрреволюции. В 
решении отмечается, что.

оказывая эту помощь, 
Болгария выполняет свой 
интернациональный долг, 
свои союзнические обяза
тельства, и выражается 
уверенность, что вечная 
братская дружба между 
болгарским народом и на
родами ЧССР будет и 
впредь развиваться и 
крепнуть.

В решении Народного 
собрания придается осо
бое значение постоян
ным усилиям правитель
ства НРБ, направленным 
на улучшение обстановки 
на Балканах.

Народное собрание 
одобряет всестороннюю по
мощь, оказываемую

вьетнамскому народу, и 
настаивает на прекраще
нии США военных дейст
вий против ДРВ и прове
дении ими серьезных пе
реговоров в целях мирно
го разрешения вьетнам
ской проблемы.

Народное собрание да
ло положительную оцен
ку содействию, оказывае
мому арабским странам 
в целях ликвидации по
следствий израильской 
агрессии, и одобрило под# 
держку, оказываемую на
родам, находящимся под 
колониальным игом, а 
также недавно освободив
шимся и развивающимся 
странам.

П о р а ж е н и е  и т а л ь я н с к о г о  
п р а в и т е л ь с т в а в с е н а т е

РИМ, 9 октября. (ТАСС). 
Итальянское правительство 
потерпело в сенате серьез
ное поражение. Представи
телям левых партий удалось 
вчера вечером 130 голоса
ми (коммунисты, социали
сты, унитарные социалисты 
и др.) против 129 (христи
анские демократы, неофаши
сты и либералы) провести

важную поправку к обсуж
даемому сейчас в парламен
те закону об амнистии.

Поправка распространяет 
амнистию на тех рабочих и 
студентов, против которых 
были приняты полицейские 
и судебные меры по обвине
нию в участии в политиче
ских демонстрациях. Правя

щая христианско-демокра-' 
тическая партия и правые 
группировки сделали все, 
чтобы блокировать приня
тие этой поправки и ограни
чить амнистию преступле
ниями и правонарушениями 
лишь уголовного и админи
стративного ха^зактера. Од
нако сделать это им не уда
лось.

Т р е б о в а н и е  р о с п у с к а  Н
БОНН, 9 октября. 

(ТАСС). Роспуска неонаци
стской национал-демократи- 
ческой партии (НДП) потре
бовала социалистическая де
мократическая оппозиция во 
Франкфурте-на-Майне, в ко

торой объединены прогрес
сивные организации этого 
города. ^Партия фон Тадде- 
на, — подчеркивается в ее 
заявлении, — является 
преемницей нацистской пар
тии и подлежит запрету сог

ласно 139-й статье конститу
ции ФРГ. Поэтому для ее 
роспуска не требуется «су
дебного процесса». Социали
стическая демократическая 
оппозиция призывает прави
тельство земли Гессен не
медленно распустить НДП.

ПЕРЕБРОСКА ЭСКАДРИЛЬИ США В ФРГ
ВАШИНГТОН. 9 октября. 

(ТАСС). Пентагон направ
ляет в Западную Германию 
эскадрилью разведыватель
ных самолетов для участи.ч 
в военных маневрах НАТО.

В сообщении Пентагона 
указывается, что эта эскад
рилья перебрасывается с 
военно-воздушной базы в 
штате Айдахо в Рамштейн 
(ФРГ).

Переброска этой партии

самолетов в Западную Гер
манию рассматривается ■ 
здесь как один из шагов, ко
торые Пентагон предприни
мает для наращивания своих 
вооруженных сил в Запад
ной Европе.

КОНФЕРЕНЦИЯ
АНГЛИЙСКИХ
КОНСЕРВАТОРОВ

БЛЭКПУЛ, 9 октября. 
(ТАСС). Здесь сегодня от
крылась 86-я ежегодная 
конференция консервативной 
партии Англии. Судя по вне
сенным на обсуждение резо
люциям, основное внимание 
на конференции будет обра
щено на вопросы внутренней 
политики: иммиграцию, эко
номику, просвещение, здра
воохранение и другие.'

Отставка ливанс кого  

п р а в и т е л ь с т в а

Б Е Й Р У Т, 9 октября. 
(Т А С С ). Премьер-министр 

правительства Ливана А бдал
лах Яфи вручил прошение об 
отставке своего кабинета главе 
государства Шарлю Х елу.

Президент республики при
нял отставку и поручил нынеш
нему составу кабинета зани
маться текущими делами 
вплоть до сфорчирования но
вого правительства.
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Пройдут годы, и ребятишки, которые сидят за партами 
школы № 51 г. Томска, займут места в институтских 
аудиториях, у пультов управления сложными современ
ными агрегатами и установками. Но никогда не забудут 
они человека, который закладывал фундамент их знаний, 
научил любить Родину, отдал каждому из них частицу 
души и сердца, — Полину Архиповну Ливанову.

НА СНИМКЕ: заслуженная учительница школы
РСФСР П. А. Ливанова ведет урок.

Фото в. Ефименко.

Это письмо только что 
пришло в Дагестан из Ита
лии. Авторы его Скиварди 
Г. Баттиста .— мэр города 
Понтольо и Бертоли Томазо 
— бывший командир парти
занского отряда «Тарзан». 
Обращаясь к семье воина- 
патриота Гасана Камалова, 
участники борьбы с фашиз
мом на итальянской земле 
приводят новые данные о 
Подвиге советского друга.

•  Прежде чем обратиться к 
выдержкам из письма, на
помним, кто такой Кама.лОв. 
Впервые о его подвиге ста
ло известно в минувшем го
ду. Итальянские партизаны 
рассказали о подвигах офи
цера Камалова азербайджан
цу Таиру Исаеву — участ
нику партизанского движе
ния в Италии, приехавшему 
в эту страну по приглаше
нию боевых друзей.

Было известно только, что 
Камалов жил где-то на Кав
казе. В поиски его родных, 
знакомых включились жур
налисты Азербайджана, Да
гестана, ТАСС. «Правды», 
работники местных военко
матов. По опубликованной в 
«Дагестанской правде» фо
тографии Гасана Камалова, 
привезенной из Италии, да
гестанцы Абусупиан и Са- 
рижат Камаловы узнали

Новые донные о боевых делах Гасана Камалова
своего брата Гасана-Гусей
на, считавшегося погибшим 
летом 1944 года на Ук
раине. По фотографии его 
узнали также педагоги, то
варищи по педагогическому 
училищу,' родственники, 
друзья.

Сотрудники Министерства 
охраны общественного по
рядка Дагестанской АССР 
и управления охраны обще
ственного порядка Ростов
ского облисполкома п6 вось
ми фотографиям, собранным 
у ■ родных Камалова, путем 
криминалистической экспер
тизы подтвердили, что на 
итальянской фотографии и 
других изображен один и 
тот же человек,

Гасан-Гусейн "Камалов ро
дился в высокогорном даге
станском ауле Читур в 
1920 году. Там же он был 
секретарем комсомольской 
организации. Гасан получил 
среднее педагогическое об
разование. До призыва в ар
мию в 1939 году учитель- 
ствова.ч в аулах. В 1941 го
ду окончил артиллерийское 
училище.

В годы Великой Отечест
венной войны Камалов был 
офицером - артиллерист о м.

После тяжелого ранения ле
чился в одном из госпиталей 
Кисловодска. В 1942 году 
приезжал в родной аул. За
тем снова ушел на фронт, и 
с тех пор о его судьбе никто 
не знал.

Дагестанцы с гордостью 
произносят имя славного 
патриота Родины Гасана-Гу
сейна Камалова. Его имя 
высечено на памятнике по
гибшим в годы Великой 
Отечественной войны, кото
рый воздвигнут недавно в 
селении Читур.

В письме, пришедшем 
сейчас из Италии, рассказы
вается, как в»первые меся
цы 1945 года Камалов всту
пил в отряд «Тарзан», дей
ствовавший в районе Пон
тольо провинции Брешиа.

Партизанский отряд «Тар
зан» под командованием ка
питана Бертоли Томазо 
контролировал доступ в до
лину Ольо и освобождал от 
гитлеровцев дороги, веду
щие в Валькамонику, уже 
освобожденную другими от
рядами.

Партизаны узнали, что 
русские пленные должны 
быть переброшены со стан
ции Кальчьо в провинцию

Бергамо. С помощью пар
тизан, а также совместных 
действий с русскими плен
ными удалось спасти груп
пу в 32 человека. Среди ос
вобожденных находился ка
питан Гасан Кама.лов. Его 
храбрость, решительность во 
многом способствовали ус
пеху операции народных 
мстителей.

Капитан Камалов присое
динился к партизанскому от
ряду и в его составе участ
вовал во многих схватках с 
фашистами.

«Особенно следует отме
тить, — пишут Скиварди 
Г. Баттиста и Бертоли То
мазо, — сражения в селе
ниях Сан-Фермо и Фонтено, 
при защите селений' Валь- 
камоника n'MIaro де Изео.

25 апреля 1945 года на
чалось наступление парти
зан на Северную Италию. 
Соединение «Тарзан» полу
чило приказ спуститься с 
гор в долину. Был освобож
ден целый ряд важных на
селенных пунктов, й во всех 
этих военных действиях от
личился отряд русских под 
командованием капитана Ка
малова.

26 апреля во время осво

бождения Понтольо в оже
сточенном бою с большой 
группой противника Кама
лов получил тяжелое ране
ние и вскоре скончался. Он 
умер как герой за дело побе
ды партизанского оружия, 
подчеркивается в письме. 
Камалов похоронен со всеми 
партизанскими почестями 
на кладбище Понтольо. Две
надцать понтолийских пар
тизан и русский воин, по
гибшие в бою в этот день, 
спят,вечным сном в склепе 
большой часовни на мест
ном кладбище.

Все мы помним, капитана 
Камалова, павшего в борьбе 
против нашего общего вра
га — фашистов, особенно 
товарищи из отряда «Тар
зан». Гасана посмертно 
представили к высшей на
граде — золотой медали «За 
военную доблесть».

В заключение Скиварди 
Г. Баттиста и Бертоли То
мазо заявляют, что жители 
Понтольо вечно будут хра
нить память о замечатель
ном сыне России, отдавшей 
жизнь за итальянский на
род, за великое дело его ос
вобождения, во имя победы 
над фашизмом.

9 А. ПУТЕРВРОТ, 
корр. ТАСС.

Махачкала. 9 октября.
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ОРОЧеСП) ВЕСНА СБЫВАЕТСЯ
Лирический герой новой 

книжки стихов Сергея Зап- 
лавного «Весна сбывается»*) 
отличается очень цельным и 
светлым мироощущением. 
Оптимизм этого мироощуще
ния выверен разумом и опы
том. Не случайно сборник 
имеет своеобразное обрамле
ние; его открывает стихотво
рение «Люблю земле, плоды 
срывая, кланяться...», а за
вершает стихотворение: «Хо
чу вести и в то же время 
ведомым быть стремлюсь по-, 
рой».

Если .прочитать внима
тельно эти стихотворения и 
«Балладу о золотой улице в 
Праге» (кстати, очень акту
ально звучащую в наши 
дни), то становятся ясными 
глубокие корни душевного 
настроя, пронизывающего 
весь сборник. Вечная, неис
черпаемая сила природы, 
сила человеческого притяже
ния, вечная эстафета добрых 
и прекрасных дел — вот что 
определяет веру лирическо
го героя в мир. в людей, в 
поэзию. В каждом из этих 
стихотворений звучит на
стойчивое «другие», «дру
гим»:

Люблю земле, плоды 
срывая, кланяться.

Но сколько б я ни рвал— 
другим останется...

,..К ручью приник. С ним 
ничего не станется:

Ведь сколько б я ни пил— 
другим останется.

Эта мысль о другом че
ловеке — о том, кто при
дет после тебя (в сад, к род
нику. в поэзию), становится 
источником гуманистическо
го убеждения, что каждый— 
необходимое звено в разви
тии, в движении:

...Они меняются местами
И освещают дальний

путь... ;
И кто-то движется за

нами.
За ними—тоже кто-ни

будь.

Но поэт не ограничивает
ся такой общефилософской 
гуманистической позицией, 
он идет дальше, подчерки
вая, какое важное значение 
для мира имеют каждый по
ступок, каждая строка:

Не озорство и не забава—
Строка, что создана уже...
Такой социальной опреде

ленностью отличается «Бал
лада о золотой улице в Пра
ге». Поэтически скупо и 
сильно воссоздав картину 
старинной Праги, по средне
вековым улицам которой че
ловек шел с фонарем, давая 
знать, «что ни украсть, тем 
более обидеть не хочет он», 
поэт переносит нас в XX 
век, тревожный и противоре
чивый. Может быть, никогда 
еще человек не нуждался 
так в знаке дружелюбия и 
мира;

О, как порой необходим 
фонарь.

Чтоб просигналить;
я шагаю с миром...

Я отыскал укромный
тупичок

И просто так тихонько 
чиркнул спичкой.

И кто-то тоже, видно, 
по привычке.

Зажег в ночи дрожащий 
светлячок.

Послед11Йе четыре'" строки 
придают стихотворению 
психологическую достовер
ность, делают его глубоко 
лирическим.

В сбЬрнике «Весна сбы
вается» С. Заплавный пред
стает перед читателем преж
де всего как поэт-лирик. И 
если раньше, говоря о его 
лирических стихах, приходи
лось отмечать . декларатив
ность и заданность многих 
из них, то теперь следует 
сказать, что поэт ищет пути 

■ гармонического слияния 
мысли и поэтического обра
за.

С точки зрения этих по
исков своеобразны и инте
ресны стихи о природе. Их 
много в сборнике. Видимо,

извечная тема «Человек и 
природа» занимает вообра
жение поэта. Есть в сборни
ке очень выразительные по 
интонации зарисовки: «Ку
кушка плачет.,.», «За рекой 
слоеными кладками». Мож
но много хорошего сказать 
об этих стихах, об умении 
поэта передать настроения, 
подчас очень тонкие,' почти 
неуловимые. И все-таки эти 
стихотворения f выглядят 
«чужими» по своей поэтике, 
по своей интонации. И дело 
не только в том, что, прочи
тав их, мы обязательно 
вспомним стихи С. Есенина. 
Стоит, например, сравнить 
названные стихи с такими, 
как «Горчат зеленые игол
ки», «А у природы тоже есть 
уют», «Печь», «ЯК-12», что
бы уловить разницу. Для 
С. Заплавного более орга
нично ощущение природы 
как поля деятельности чело
веческих рук, ума, а не со
зерцания. Его пейзаж в боль- 
щинстве случаев не просто 
оживляется человеческой 
личностью, а воодушевлен 
ею, замечен поэтом потому, 
что к миру природы прикос
нулся человек.

Большинство стихов С. За
плавного — о чем бы Он ни 
писал — стихи-раздумья. 
Тяготение к философской 
лирике для автора продикто
вано не модой, не влияни
ем современной поэзии, а 
внутренними законами его 
поэтического развития. Глу
бокой мыслью и чувством 
подкупают такие стихи, как 
уже упоминавшееся «Люблю 
земле, плоды срывая, кла
няться...», «А что там 
день...», «От точки А до 
точки Б», «■у девчонок дет
ство в чемоданах» и особен
но «Обиды, скопленные за 
день». Однако стихи этого 
плана не все удачны. Стои
ло, например, больше пора
ботать над стихотворением 

«■Утро». Не очень четкое по

мысли и чувству, оно растя
нуто. Первые восемь строк 
вообще кажутся лишними, 
звучат прозаично и из-за 
стилистической неловкости 
рождают совершенно неже
лательные ассоциации.

Вообще-то автор должен 
подумать, стоит ли ему сей
час обращаться к белому 
стиху. Трудно судить со сто
роны, но ведь оба стихотво
рения — и «Разговор мол
ча» и «Утро» — имеют од
ни и те же недостатки. Прав
да, «Разговор молча» произ
водит большее впечатление, 
но и там тяжеловесные про- 
заир1ы («И настроение, ис
порченное кем-то мне, тебе 
невольно сообщилось». «А 
ты — как будто обоб
щенье...») мешают воспри
ятию. ■

С. Заплавный не всегда 
чуток к звучанию слова, не 
всегда' приелушивается к со
четанию звуков. Он может, 
например, написать: «А чело
век, смахнув с ресниц соле
ный пот, посмотрит в небо— 
на солнце...» и не заметить 
неблагозвучного нагроможде
ния свистящих звуков. Бе
лый же стих дает большие 
возможности уйти от реше
ния чисто формальных, но 
имеющих большое значение 
проблем мастерства.

Но в целом «Весна сбы
вается» — сборник интерес
ный и- удачный. Он свиде
тельствует, что поэт идет 
вперед: его поэтическая ма
нера, его голос становятся 
более зрелыми и своеобраз
ными; «Не озорство и не за
бава — строка, что создана 
уже». Но, как положено, но
вая ступень, на которую 
поднимается поэт, вызывает 
и новые требования, и новую 
ответственность.

Ю. ПОРОТНИКОВ.
*) с. Заплавный «Весна сбы

вается». Западно-Сибирское 
книжное издательство, 1968 г.
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г о р ь к и й . Корабль-гигант проводили в первый рейс судостроители завода «Красное 
Сормово». Новое судно «Советский Казахстан» — последнее из серии железно
дорожных паромов, построенных для Каспия. Оно будет перевозить железнодорожные со
ставы и пассажиров по маршруту Баку — Красноводск — Баку.

НА СНИМКЕ; железнодорожный паром «Советский Казахстан» в пути.
^Фото и. Соборовера. Фотохроника ТАСО.

«ГОРИМ, БРА ТЦЫ, ГОРИМ !»
в  июне из-за неисправнрй 

осветительной электропровод
ки в селе Луговском совхоза 
«Нарымский» Парабельского 
района загорелся скотный 
двор. «Горим, ’ братцы!» •— 
раздался призыв о помощи. 
Все жители села сбежались, 
тушить пожар. Но люди ока
зались беспомощными перед 
огнем. Двор сгорел. Хорошо, 
что коровы находились в это 
время на пастбище. А ведь по« 
жара могло и не случиться, е̂с
ли бы в селе бь{ла налажена 
противопожарная служба. Но 
не оказалось ни пожарной друг 
жины, ни необходимого инвен
таря. Единственная пожарная 
мотопомпа стояла неисправ
ной.

Стал ли этот случай для 
руководителей совхоза Уро
ком? Проверка объектов «хо
зяйства, проведенная в сен

тябре, показала, что нет. Все 
помещения в крайне неудовлет
ворительном противопожарном 

> состоянии. Даже злополучная 
мотопомпа по-прежнему не 
отремонтирована. Ручной на- 
CQC в селе Алатаеве разобран 
по, частям и валяется на ули
це. Нет ни пожарного депо, ни 
противопожарного инвентаря, 
ни резервуаров с водой.

Электрохозяйство по-прСж- 
. -нему в запущенном состоянии.. 

Пррвода^, осветительной и си- 
.ловой Сети провисли, местами 
оголены. . ,

Сейчас в хозяйстве перево
дят скот на стойловое’ содер
жание. Подходит время топить 
печи. Но из-за несоблюдения 
противопожарных правил при 
их кладке, из-за того, что вы
крошился из швов' кладки ра
створ, печи могут послужить 
причиной пожара. Даже метал

лических листов перед топка
ми нет: любой выпавший на 
пол уголек может нанести непо
правимый урон хозяйству.

В дирекции мне показали 
список пожарной дружины..Но 
когда я стал знакомиться с 
ее членами, оказаАось, что 
большинство из них даже не 
слышали о том, что их вклю
чили в дружину.

Большие упущения в пожар
ной; охране имеются и,: в сов
хозах «Старицынский»,' «Пу- 
динский». Недопустимо и 
необъяснимо безответственное 
отношение руководителей па- 
рабельских совхозов к эле
ментарным правилам противо
пожарной безопасности.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор отг 
дела пожарной охраны 
УООП Томского облис

полкома.

ТРОЕ В СБОРНОЙ 
МИРА
Три советских футболиста

— Лев Яшин, Альберт Ше- 
стернев и Слава Метревели
— включены в состав сборной 
мира, которая встретится 
6 ноября в Рио-де-Жанейро 
с двукратными чемпионами 
мира — спортсменами сбор- 
но:й команды Бразилии.

Специальная комиссия 
Международной федерации 
футбола, заседавшая в мек
сиканском городе Гвадалаха
ра, назвала шестнадцать 
сильнейших мастеров кожа
ного мяча, которые приве
дут этот матч в ознаменова
ние десятой годовщины побе
ды бразильцев на чемпиона
те мира в Швеции,

Вот их имена: Яшин, Ма- 
зуркевич (Уругвай), Перфу- 
мо (Аргентина), Шестернев, 
Шульц (ФРГ), Маосолини 
(Аргентина), Гуинтано (Чи
ли), Сюч (Векгрия), Беккен
бауэр (ФРГ), Оверат (ФРГ), 
Озим (Югославия), Метреве
ли, Амансио (Испания), 
Альберт (Венгрия), Фаркаш 
(Венгрия) и Джаич (Юго
славия).

Запасными будут: Виктор 
(Чехословакия), Роча (Уруг
вай), Ван Химст (Бельгия) и 
Вене (Венгрия). Обязанно
сти. тренера сборной возло
жены на Э. Крамера из 
ФРГ, а судить матч пригла-. 
шена '■ интернациональная 
бригада в сост'кве Диего де 
Лео . (Мексика), Иштвана 
Жолта (Венгрия) и Рамона 
Баррето (Уругвай).

(ТАСС).

Ч Е М П И О Н А Т
Ф У Т Б О Л И С Т О В
Сообщаем результат мат

чей чемпионата страны по 
футболу среди команд чет
вертой подгруппы второй 
группы класса «А», состо
явшихся 8 октября.

«Алга» (Фрунзе) — «Зе- 
равшан» (Навои) — 0:1, 
«Металлург» (Чимкент) — 
«Политотдел» (Ташкентская 
обл.) — 1:1, «Восток» (Усть- 
Каменогорск) — «Строи
тель» (Ашхабад) — 2:3,
«Рассвет» (Красноярск) — 
СКА (Хабаровск) — 1:1. 
«Аэрофлот» (Иркутск) — 
«Луч» (Владивосток) — 0:1.

(ТАСС).

В ПОЛКУ МАС1ЕР0В 
ПРИБЫ ЛО

Вчера в облспортсовет 
пришла приятная телеграм
ма. В ней сообщалось, что 
на ' личном' первенстве 
ВЦСПС по самбо в городе 
Гори Грузинской ССР сту- 
дект Томского политехниче
ского института ■ Василий 
Божко занял второе место 
в легком весе и завоевал 
серебряную медаль. Одно
временно томский спортсмен 
выполнил норматив масте
ра спорта СССР.

Э. ФИЛАТОВ.

ПОГОДА
11 октября по Томской 

области ожидается перемен
ная 'облачность, по юго-во
сточным районам без осад
ков, по остальной террито
рии местами кратковре
менные ДОЖДИ,- ветер, юго- 
западный, 5 —10 метров в 
секунду, температура днем 
8 —13 градусов тепла.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

V'

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!

экрленое
!} З н а м я

ЬКРЛСНОС ■
Р З Н А М Я

■ К Р А С М О Е  ;
[{з н а м я

Подписная цена на 1 год— 
6 рублей, на полгода — 
3 рубля.

Продолжается прием подписки на 1969 год на об* 
ластную газету «Красное знамя». , , ,

Подписку принимают все отделения связи и 
агентства Союзпечати, общественные распространи

тели печати на заводах и фабриках, на стройках, в 

колхозах и совхозах, в учебных заведениях и в уч

реждениях.

Т Е А Т Р
и  октября —  «Бюро добрых 

услуг «Сверчок». _
Начало — в 19 часов 30 ми

нут.

ЕЕГОДНЯ В 
КИНОТЕАТРАХ: '

имени М. ГОРЬКОГО 
Большой зал — «Щит и меч»

(две серии) — 10-45, ) 14-05,
17-25, 20-45. Ж урнал «Контрре
волюция не пройдет».

Малый зал —  «Запах минда
ля» —  9-00, 10-40, 12-20, 14-00, 
17-30, 19-10, 20-50 (удлинен
ный). Ж урналы «Верность ин
тернационализму», «Сибирь на 
энране» № 33. На удлиненном 
сеансе —  «Спартаниада, год 
юбилейный».

Зал кинохроники —  «Труд
ные ребята», «Ты и я», «Физи
ки» —  9-30, 12-55, 16-20, 19-45. 
«Внимание, враг приближает
ся», «Новости сельского хо
зяйства» —  10-35, 14-00, 17-25, 
20-50. «Борьба с огнем», «Эио- 
номисты о хозяйственной ре- 
фбрме», «Мы на «ЭКСПО-67» —  
11-45, 15-10, 18-35,. 22-00.
- «ОКТЯБРЬ»

Голубой зал —  «Щ ит и меч» 
(две серии) — 10-00, 13-25,
16- 50, 20-15.

Зеленый зал —  «Щит и меч»
(две серии) — 10-35, 14-00,
17- 25, 20-50. Для детей —
«Маленькие рыцари» —  9-10.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал —  «Щ ит и меч» 

(две серии) — 9-40, 13-10,
16-40, 20-10.

Малый зал —  «Щит и меч»
(две серии) — 9-30, 12-55,
16-15, 19-40.

«СИБИРЯК»
«Щит и меч» (две серии) —  

10-00, 13-25,‘ 17-00, 20-25.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Непоседы» —  16-00, 17-40 '

19-20, 21-00.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ 
«Разиня» — 11, 15, 17-15, 19. 

21.

ТЕЛЕВИЯЕНИЕ
19.00, «Орудие мира и ору

дие агрессии». Беседа, 19.25. 
Ж изнь и закон. 19.55. За моря

ми, за  горами. 20.15. Р. Рож
дественский. «До твоего поро
га». Поэма о любви. 20.30. 
Ж урнал «Быт и томичи». 21.10. 
Неаполитанские песни. 21.25. 
Новости. 21.45. Художествен
ный ф ильм .'

I
то м с к и й  ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ ПО ТУРИЗМУ

П Р И Г Л А Ш А Е Т
{ трудящихся Томска и Томской области в 12-дневное пу- i
J тешествие в ’ туристском поезде ^

I « Е Л О Ч К А »  1
У i
J по республикам Средней Азии ^
I МАРШРУТ: {

\ Т О М С К -Т А Ш К Е Н Т -С А М Щ А Н Д -Б У Х А Р А -  | \ А Л М А -А Т А -Ф Р У ][13Е -Т 0М С К  \
Ф i
И. Отправление из Томска — 26 октября. ;
? Возвращение в Томск — 6 ноября. ^
J Стоимость путевки — 120 рублей. i

Путевки продаются организациям и отдельным ли- \
i цам в совете , по туризму: г. Томск, пл. Ленина, 6 . t 
\ Телефон: 2-45 -38, 2-56-43. ^

Томский инженерно-строительный институт 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение вакантных должностей:
Старших преподавателей и преподавателей по

иностранному языку (английский).
Ассистентов по физике.
Старшего преподавателя кафедры высшей мате

матики.
Ассистента кафедры химии.
Доцентов кафедр философии и прикладной меха

ники.
Старшего преподавателя^ кафедры гидравлики. 
Ассистента кафедры философии.
Срок конкурса — 14 дней со дня опубликования 

в ■газете.
Адрес института: г. Томск-3, Соляная пло

щадь, 2 .' 2 —1.

т о м с к и й  п о л и т е х н и ч е с к и й  ИНСТИТУТ
объявляет, что в среду, 23 октября 1968 г., в 15 час. 

30 мин., в аудитории № 111 геологоразведочного корпуса 
института, на Заседании межвузовского совета по горным, 
геолого-минералогическим и географическим наукам при 
ТПИ состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандида

та геолого-минералогических наук: Алимовым А. И. на 
тему: «Литология и стратиграфия Кемеровского к Про- 
копьевско-Киселевского районов Кузбасса»; Поплавским 
Н. Н. на тему: «Количгественные критерии оценки пер
спектив нефтегазоносности (на примере неокамских отло
жений Западно-Сибирской: низменности)».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале 
института., ,

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ

объявляет, что в среду, 23 октября 1968 г., в 15 час., 
в 228-й аудитории 10-го корпуса института, на заседа
нии ученого совета по присуждению ученых степеней при 
ТПИ состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленной на соискание ученой степени' кандидата 
технических наук: Цыганковым В. В. на тему: «Вопросы 
исследования синхротрона как объекта автоматической 
оптимизации».

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале 
института.

то м с к и й  МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ

объявляет, что в среду, 30 октября, в 2 часа дня, 
в актовом зале института состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени доктора медицин
ских наук В. И. Фуфииым на тему; «Объем н про
должительность хирургических операций на «су
хом» сердце без перфузии».

С диссертацией можно ознакомиться в медицин
ской библиотеке.

Руководство и коллек
тив управления охраны 
общественного порядка 
Томского облисполкома 
выражают, глубокое со
болезнование начальнику 
отдела милиции Тегуль- 
детского райисполкома 
Белякову А'. Г. по поводу 
смерти его сына, студента 
политехнического инсти
тута

БЕЛЯКОВА 
Бориса Андреевича,

последовавшей 8 ок
тября 1968 года.

Управление карьерами 
будет производить регист
рацию всех талонов на гра
вий, песок, щебень, асфальт 
с 20 октября 1968 г. по 15 
ноября 1968 г. ■ ежедневно, 
с 2 часов дня.

Неперерегистрированные 
талоны с 16 ноября отова
риваться не будут.

Адрес управления карье
рами: Московский тракт,
109.

Наш адрес 
и телефоны

Адрес редакции: проспект
Ленина, 66.

Телефоны: ответ, секретаря
—  2-31-19, секретариата —
2-42-40; отделов: партийной
жизни —  2-52-23, пропаганды
—  2-47-45, промышленности, 
нефтегеологии и транспорта —  
2-37-75, строительства и леса—  
2-37-75, сельскохозяйственного
—  2-37-39, науки и школ —  
2-42-46, советского строитель
ства и быта —  2-37-77, писем и 
рабселькоровской сети —■ 
2-37-38 и 2-31-47, информации
—  2-51-61, бухгалтерии и отде
ла объявлений —  2-37-36, сте
нографистки —  2-52-02.

К302037 Заказ № 2695
Гомсн. тип, № 2 «Красное 
знамя».
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